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Десятый год Елена Пав- фовальных станка. Сдавая процентов, Е. П. Казанцева 
ловна Казанцева работает продукцию с первого предъ- успешно завершает послед- 
на подшипниковом заводе, явления, ежедневно выпол- ний месяц пятилетки.
Она обслуживает три шли- няя задания на 115 — 120 Фото Е. Лисицына.

УДАРНЫЙ ТРУД МЕЛИОРАТОРОВ
Успешно завершают год почти вдвое больше, чем ных тракторов вместо 200 

ленинского юбилея работни- предусматривалось задани- по плану.
ѳмт  Ювалинского отделения g  коллективе механиза- На правом фланге сорев- 

«Сельхозтехники» Кожевни- торов развернулось соревно- нующихся — умелые и ста- 
ковского района. На совхоз- вание за Достойную встречу рательные механизаторы 
ные поля механизаторы ме- предстоящего партийного- ^  Шторк, В. Бойченко, 
лиоративного отряда вывез- съезда. В честь этого зна- Вердюнин. Сменные за- 
ли 30.600 тонн органиче- менательного события меха- выполняют на
ских удобрений при годовом низаторы решили весь пер процентов. От-
плане 20 тысяч тонн. Улуч- '^ьій год новой пятилетки лично трудятся на ремонте 
шение лугов и пастбищ трудиться по-ударному и техники механизаторы
произведено на площади, йа приняли повышенные обя-" В. Смирнов, Г. Ермилов 
162 гектара превышающей зательства. Например, кол
плановую. В полях севообо- лектив ремонтных мастер-ротов раскорчевка и очист
ка от пней произведена н а ' ских дал слово за год бтре- 
площади 2.727 гектаров, что монтировать 250 гусенич-

В. Рудак. Они также посто
янно' перевыполняют зада
ния.

П. БОРИСОВ.
Кожевниковский район.

Мясной цех колхоза
Прошел год, как в Труба- стараемся ставить на от- обеспечен. В среднем на каж- 

чевском отделении нашего корм животных в возрасте дое животное на откорме
колхоза была открыта пло- до года.

В Трубачевском отделе- 
щадка для откорма крупно- за молодняком ухажи-
го рогатого ркота. Срок ■ не- вают три опытные скотни- 
большой, но вполне доста- Цы: Валентина Кузьминична

Прохорова, Раиса Васильев
на Рудько, Полина Филип-

приходнтся более 8 кормо
вых единиц в сутки. В ра
цион входит 15 килограм
мов силоса, 4 килограмма 
сена, 5 килограмлюв соломы, 
3 килограмма концентратов.

Л Е С
И Д Е Т

точный, чтобы -сделать окон
чательный вывод в пользу повна Чурикова. Очень важ- 
этого метода, позволившего на также на откормочной Для лучшего усвоения соло- 
резко увеличить производ-_ площадке ^роль, скотника- мьі предварител^.но измель-
ство мяса. Интенсивный от- чаем ее и сдабривае.м кон-

ратов мы даем в дрож
жеванном виде. Сдобрен
ные заквашенными кон
центратами любые виды 
кормов поедаются живот
ными охотнее. Несколько 
слов о хвойной муке. Даем 
мы ее зимой, смешивая с

механика (появилась в по
следние годы такая профес- 

корм позволил нам добиться фермах). У нас доб- Центратами. Часть концент-
экономии кормов, ощутимо росойестно исполняет эту 
го .роста привесов, сокраще- Дмитрий Петрович
ния времени на уход за жи-
-ВОТНЫМИ, а значит, И уМеНЬ- -оатонин.
шения затрат труда, сниже- ■ Недавно в колхозе состоя
ния себестоимости центнера доа, совещание животново-
' ' ' 'с  ноября 1969 года по ны- Дов. Было принято решение 
нешний день'с откорма сня- в 19/1 году продавать не
то более 520 бычков и те- менее 80 процентов откарм- „онітрнтпятями 8я счет 
лок. Общий привес_составил диваемых животных выше
1 TTPHTHPYVOB Бплбр 77 U хвои в большой степени
процштов скота выше сред- ‘̂ Р^^еи упитанности, при- удается сбалансировать ра
ней упитанности. Средняя чем вес каждого должен цион по витаминам и мине- 
реализационная цена, живот- превышать 350 килограм- ральным веществам, 
ного, снятого с откорма, со- мов,: а среднесуточный при- Сейчас мы содержим на 
ставила 423 рубля. Пло- _ составит не менее 700 откорме 180 животных, еже- 
щадка дала колхозу свыше месячно получаем 6 0 -7 0
7.000 рублей чистой прибы- граммов, 
ли. Каждый специалист зна- выполнения пред-
ет: чем моложе животное, р,„Лвских и головых тем быстрее оно (при уело-- съездовских и одо
ВИИ полноценного кормле
ния) растет. Поэтому мы

обязательств есть все 
можностн: кор.мами

воз-
скот

центнеров привеса.
Н. СУТУЛОЕ, 

главный зоотехник кол
хоза «Гигант» Шегар- 

ского района.

В этом году в Чаинской 
межколхозной строительной 
организации успешно идет 
заготовка леса. К пилора
мам доставлено леса втрое 
больше, чем в прошлом го
ду. Это позволит пилорамам 
работать с полной 'нагрузкой 
и снабжать пиломатериалом 
не только стройки района, 
но и южные районы обла
сти. Всего за зимний сезон 
должно быть вывезено не 
(иенее 8 тысяч кубометров 
леса. Хорошо работают в 
тайге лесорубы В. Батуев, 
С. Кудряшов, И, Руссков, 
В. Романенко, П. Васильев. 
Сменные задания они вы
полняют на 130 процентов. 
Стараются не отставать от 
них и шоферы. Предстоя
щий 1971 год будет годом 
большого-. Строительства в. 
районе. Леса и пиломатериа
лов потребуется много. Ра
бочие, занятые на заготовке 
леса, заверяют строителей, 
что стройки будущего года 
не останутся на голодном 
пайке. Лес будет, лес идет.

М. ИВАНОВ.

ВАСИЛИЙ ЕГОРОВИЧ 
ВЕДЕРНИКОВ — ЭЛЕК
ТРОСЛЕСАРЬ УЧАСТКА 
РЕМОНТА ЭЛЕКТРОДВИ
ГАТЕЛЕЙ ЗАВОДА «РЕС 
ПУБЛИКА». ВАСИЛИИ 
ЕГОРОВИЧ НА ЗАВОДЕ 
ТРУДИТСЯ ДВАДЦАТЬ 
ТРЕТИЙ ГОД. НОРМУ 
ВЫПОЛНЯЕТ НА 115 
120 ПРОЦЕНТОВ.

Фото Ф. Хитрйневича.

Заканчивается пятилетка 
Многие предприятия до
срочно заверщилй свои про- - 
граммы. Сейчас все шире 
развертывается соревнова
ние в честь партийного съез
да. Каковы же итоги и уро
ки пятилетки в теплофика
ции Томска?

Немного истории. В 1946 
году были проложены пер
вые сотни метров тепло
трассы от ТЭЦ-І. Несколь
ко первых зданий получило 
тепло в .1947 году. К 1958 
году протяженность тепло
вых сетей составляла всего 
8,4 километра. К началу 

I  текущей пятилетки их про
тяженность была 74,8 кило
метра.

С чем же мы подошли к 
концу пятилетки? Протя
женность тепловых магист
ралей возросла до 110 кило
метров. Подача тепловой 
энергии (в виде пара и во
ды) в 1970 году в 2.2 раза 
превышает уровень 1965 го
да. Сейчас к теплосетям 
подключено более 1.300 
зданий с общим объемом 
11,7 миллиона кубических 
метров.

За пятилетку значитель
но укрепилась , организаци
онная структура управле
ния теплосетей. Мы имеем 
немало самостоятельных 
подразделений: районы тец- 
лосетей, диспетчерская
служба, инспекция теплосе
тей, производственная ла
боратория, производствен
но-технический отдел и от
дел капитального строи
тельства. Все эти подразде
ления укомплектованы ква
лифицированными инженер
но-техническими работника- 

. ми и рабочими. По сравне
нию с прошлыми годами 
увеличилась техническая 
вооруженность управления.

Большие перемены про
изошли за пятилетку и в 
эксплуатации тепловых се
тей. Мы ушли от несколько, 
я бы сказал, примитивного, 
шаблонного обслуживания 
сетей и тепловых локаль
ных систем. В последние 
годы, осуществлен переход к 
качественно новым формам 
эксплуатации. Так, тепло
магистрали от ГРЭС-П ра
ботали прежде по понижен
ному температурному гра
фику. под невысоким давле
нием пара и воды, распреде
лением воды по потребите
лям никто фактически не 
занимался. Затем тепловая 
нагрузка на магистрали воз
росла, и потребовалось точ- 

I : ное распределение; воды и 
пара на каждого потреби
теля с тем, чтобы не допу
скалось перегрева од
них помещений и недо- 
грева других. Кроме того, 
потребовался переход на по- 
вьішенный температурный 
режим, на высокие давле
ния в сети и системах. Все 
их узлы нужно было рекон
струировать, а следователь
но, провести тщательное 
исследование, сделать слож
ные расчеты. И все это в 
течение двух-трех летних 
месяцев.

Вначале это оказалось 
не под силу управлению 
теплосетей. Пришлось мно

гому поучиться, много по
трудиться. В начале пяти
летки впервые в городе бы
ла произведена (а в даль- , 
нейшем производилась еже
годно) наладка гидравличе
ского режима теплосетей по 
всем правилам.

Вспоминается, а каким 
недоверием относился к 
новшествам обслуживаю
щий персонал локальных 
систем, с каким нежела
нием производил он рекон
струкцию узлов, установку 
расчетных элеваторов и со
пел. Да и наш. персонал во 
многое не верил. Теперь эти 
новинки прочно вошли в 
жизнь.

Результаты наладки неза
медлительно сказались — 
резко сократились жалобы 
на плохое отопление, улуч
шились экономические пока
затели работы теплосетей.

Но не только в это'м вы
разился качественно новый 
подход к вопросам теп- 
Л9фикации города. В связи 
с усложнившимся гидравли
ческим и температурным 
режимами теплосетей по
требовалось внедрение ав
томатики на насосных 
подкачивающих станциях. 
Отрадно отметить, что 
две действующие стан
ции перекачки впервые не 
только в Сибири, но и в 
стране полностью автомати
зированы и работают без 
обслуживающего персонала. 
Более того, вся автоматика 
была изготовлена, смонти
рована и налажена собст
венными силами. И в этом 
большая заслуга нашей ла
боратории во главе с Е. А. 
Ситниковым. Лаборатория 
добилась также того, что 
почти все промышленные 
потребители в эту пятилет
ку установили приборы по 
учету расходования тепла.

Большим достижением 
пятилетки явилось получе
ние права на летнее горячее 
водоснабжение. Наконец-то 
утвердилось круглогодичное 
обеспечение населения горя
чей водой. Только кратко
временно летом (обычно не 
более 7—10 дней) теплома
гистрали отключаются по 
участкам для проведения 
капитального ремонта. Это, 
конечно, не надо путать с 
дополнительными отключе
ниями некоторых тепло
трасс, которые производят 
их хозяева.

В 1966—1970 годах по
строены две крупные тепло
фикационные магистрали, 
причем строительство од
ной из них положило начало 
централизованному тепло
снабжению Ленинского рай
она. Как известно. Киров
ский район почти полностью 
обеспечен теплом от тепло
магистралей. Впервые в 
Томске для строительства 
тепломагистралей , примене
ны трубы диаметром 700— 
800 миллиметров. Построе
но также несколько маги
стралей-перемычек. большо
го диаметра (400—500 мил
лиметров), что сделало схе
му теплосетей гибкой, поз
воляющей обеспечивать по
требителей теплом с разных 
магистралей.

Теплоснабжение за пос
ледние годы заметно 
.улучшилось. Практически 
полностью изжиты массо
вые жалобы. В текущем пя
тилетии в теплосетях не бы
ло ни одной аварии. Таковы 
вкратце положительные пе
ремены. Они стали возмож
ны в результате упорного 
труда энергетиков и строи
телей города и, конечно же, 
коллектива теплосетей.
Приятно сознавать, что с 
качественным и количест
венным ростом теплосетей 
духовно, творчески выросли 
и наши люди.

Характерна в этом отно
шении трудовая судьба мо
лодого инженера Леонида 
Гринько. Он пришел в наш 
коллектив 9 лет назад. Обу-, 
чаясь очно в Томском по
литехническом институте 
на теплоэнергетическом фа
культете, он работал на 

, ТЭЦ-І и прошел путь от 
уиеника слесаря до дис
петчера теплосетей, после 
окончания института рабо
тал в должности инженера- 
инспектора, а в настоящее 

’ время возглавляет район 
теплосетей. Нужно ли гово
рить о том, что Леонид до 
мелочей знает производство. 
Активный рационализатор, 
он только за последние 3 
года подал 8 рацпредлщке- 
ний с экономическим эф
фектом 2.000 рублей.

Работая слесарем теп.чо- 
сетей, И. Меркотан закон
чил техникум и работает 
сейчас • старшим диспетче
ром теплосетей. От слесаря 
до старшего мастера про
шел путь П. ' Викторов. 
Много лет добросовестно 
трудятся в теплосетях сле
сари П, Рожков, И. Чер
нышов, Г. Хамиду ЛИН. 
Большинство людей, даже 
не получив ДИПЛОМОВ вуза 
или техникума, выросли за 
пятилетку в профессиональ
ном отношении и теперь 
способны решать гораздо 
более сложные задачи.

Коллектив теплосетей 
призван вьтолнять благо
родную задачу- — давать 
тепло и горячую воду в жи
лые квартиры, детские и 
больничные учреждения, 
организации, , ,на промыш
ленные предприятия. Конеч
но, далеко не все благопо
лучно с теплоснабж'ением. в 
городе. Нередко поступают 
еще жалобы. Много еще 
стоит на пути трудностей.' 
много нерешенных 'пробл^;' 
тут н нехватка рабочей си
лы, и недостаточная осна
щенность механизмами 'и 
машинами, не всегда гра
мотная эксплуатация отопи
тельных систем персоналом 
ШКО и предприятий. Все 
эти проблемы предстоит ре
шать, а недостатки изжи
вать.

Коллектив , управлевйя 
теплосетей не успокаивает
ся на достигнутом, а посто
янно ищет новые пути улуч
шения эксплуатации тепло
сетей, улучшения качёствя 
теплоснабжения. ' '

Э. ЯКИМЧУК.
начальник пнепекцш 

теплосетей Томска.

П Р О М Ы Ш Л Е Н НО С Т Ь  ГОРОДА МОСКВЫ 
ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛА ПЛАН 1970 ГОДА

Коллективы предприятий 
и организаций промышлен
ности столицы 24 декабря, 
на день раньше намеченно
го срока, выполнили план 
1970 года по объему реали
зации продукции и выпу
ску большинства важней
ших изделий. Весь прирост 
производства достигнут за 
счет' повышения производи
тельности труда.

Свыше 420 тысяч рабо
чих во всех отраслях хо
зяйства, в том числе 312 
тысяч рабочих промышлен
ных предприятий, выполни
ли годовые производствен
ные задания к 1 декабря.

В борьбе за повышение

эффективности производства 
трудящиеся столицы доби
ваются лучшего использова
ния производственных мощ
ностей, трудовых и мате
риальных ресурсов, усили
вают режим экономии. На 
предприятиях ряда основ
ных отраслей промышленно
сти достигнут рост фондоот
дачи. По предварительным 
данным, в 1970 году будет 
получено более 130 млн. 
рублей сверхплановой при
были. ,

За счет внедрения новой 
техники, совершенствования- 
организации производства и 
труда условно высвобожде
но около 8 тысяч рабочих.

ПРОВЕРЯЕМ ОТСТАЮЩИЕ ЛЕСПРОМХОЗЫ

В Р Е М Я  И Д £ Т - Д Е у\ 0  C t O W T
Лайский леспромхоз рез

ко отстает и по реализации 
продукции, и по вывозке 
древесины. Он до снх пор 
не может набрать темпов, 
которые обеспечили бы ус
пешное выполнение зада
ния.

Конечно, все просчеты и 
недоработки, : допущенные в 
течение года,. не объяснишь 
только неорганизованностью 
на производстве. Были и 
объективные трудности. 
Одно время приходилось 
работать в плохих масси
вах, осенью дороги оказа
лись настолько разбитыми, 
что по ним было трудно 
проехать, не говоря уже ■ о 
том, чтобы вывезти сверх
плановый лес.

Но с приходом зимы ус

ловия значительно улучши
лись. Лесосечный фонд 
есть, дороги нормальные, 
снег еще мелкий, погода от
личная. Казалось бы, в лес
промхозе сумеют в корот
кий срок наверстать то, что 
было упущено осенью.

Но иа отдельных лесоза
готовительных, пунктах и 
сейчас нет настоящей орга
низованности. элементарно
го порядка и дисциплины. 
Возьмем лесопункт Анга. 
Вместо плановых 535 кубо
метров он обычно дает в 
сутки половину. Может 
быть, здесь не хватает тех
ники, людей? Отнюдь нет. 
Если бы все бригады ра
ботали,. как бригада Гурто- 
венко, заготавливающая за 
день по 70 и более кубомет

ров, то график перевыпол
нялся бы. Однако...

Пассажирский поезд, на 
котором лесорубы уезжают 
в лесосеку, отходит от стан
ции, как правило, в 8.30 
вместо 8 часов утра. Как го
ворят, «Мишка есть—Гриш
ки пет». Когда впервые по
сле строгого указания поезд 
отошел точно в 8/ в лесосе
ку уехало всего... 9 чело
век.

После приезда в лес лю
ди не сразу включаются 
в работу. То гайка куда-то 
затерялась, то забыли за
хватить нужный болт. Од
нажды даже запамятовали 
привезти в лесосеку воду. 
А бывает п так: приедут
лесорубы на место, работы

и сразу же устроят получа
совой перекур.

Часто на лесопункте до
пускаются прогулы, пьян
ки. Дело доходило до то
го, что за рычаги трелевоч
ного трактора садился тех
норук лесопункта, тракторо- 
краном управлял мастер.

Начальник лесопункта 
т. Кошкарев, мастера 
тт. Курпиев, Якутии и дру
гие заняли позицию невме
шательства, не пытались 
по-настоящему навести по
рядок на лесопункте. Оста
вили без должного внима
ния этот участок н руково
дители леспромхоза. Зная, 
что во главе коллектива 
стоят еще молодые, неопыт
ные специалисты, они по- 
настоящему не помогли ИМ:

Нет согласованности меж
ду участками отгрузки и 
отвозки древесины. Бывает, 
что с верхнего склада за
прашивают, скажем, 10
сцепов, а грузят 2—3. За
пас леса на верхних скла
дах минимальный. ■ А порою 
его вообще нет. Нередко и 
тракторокраны простаива
ют из-за отсутствия’ порож: 
няка.

В леспромхозе плохо со
держится и эксплуатирует
ся техника. И в первую оче
редь потому, что здесь не
удовлетворительно подгото
вились к работе в зимних 
условиях. На том же лесо
пункте Анга до сего време
ни не готов теплый гараж. 
Техника хранится под от- 
іерытым небом. В леспром

хозе не хватает квалифици
рованных слесарей-ремонт- 
ников.

Да и сами лесорубы зача
стую небрежно относятся к 
машинам. Даже на цент
ральных волоках можно 
увидеть метровые пни, ко
ряги. Скорость тракторов 
снижается, они часто выхо
дят из строя. Между тем за 
содержание волока бригада 
получает доплату.

Нередко нарушается тех
нология разработки лесо
сек. Иные бригады забыва
ют и прю «узкие ленты», и 
про «елочку», валят лес 
как попало. Естественно, 
что времени на ^чокеровку и 
сборку воза затрачивается 
больше.

При такой «организации» 
трудно ждать сдвигов. Пло
хо, что партком леспромхо
за ослабил контроль за хо
зяйственной деятельностью 
предприятия.

Б. ВИКТОРОВ,
П. НИКОЛАЕВ.

Асиновскнй район.

сэкономлено 298 млн. кило
ватт-часов электроэнергии и 
около 80 тысяч тонн услов
ного топлива.

Коллективы предприя'гий 
промышленности, транспор
та, строительства и город
ского хозяйства столицы го
товятся с первых дней 
1971 года еще шире развер
нуть социалистическое со
ревнование за ускорение 
научно-технического про
гресса, повышение эффек
тивности общественного 
производства, чтобы пора
довать Родину новыми тру
довыми успехами в преддве
рии ' XXIV съезда КПСС.

(ТАСС).

ПОЧЕТНОЕ
ЗВАНИЕ

■указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР за 
заслуги в области профес
сионально-технического об-

ПЯТИЛЕТКУ—
ДОСРОЧНО!

Работники нефтяной про
мышленности 24 декабря 
выполнили предусмотрен
ное Директивами XXIII 
съезда КПСС задание по 
добыче жидкого топлива. В 
текущем году страна полу
чит 353 миллиона тонн 
нефти. За пятилетие добы
ча ее увеличится иа 110 
миллионов тонн. Три чет
верти этого прироста полу
чено за счет повышения 
производительности труда.

Продолжая социалистн- 
ческое соревнование, кол
лективы предприятий и ор
ганизаций Министерства 
нефтяной промышленности 
борются за то, чтобы ко 
дню открытия XXIV съезда 
КПСС довес'ги добычу жид
кого топлива до миллиона 
тонн в сутки. (ТАСС).

разования присвоено почет
ное звание заслуженного 
учитіля профессионально- 
технического образования 
РСФ(?Р Морозову Констан
тину Максимовичу — ди
ректору городского профес
сионально-технического учи
лища № 6 Томской области.

ОТ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС 
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
И С О В ЕТА  М И Н И С Т Р О В  С С С Р
Центральный Комитет 

КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и Совет 
Министров СССР с глубо
ким прискорбием извещают, 
что 24 декабря 1970 года 
после продолжительной бо
лезни на 83-м году жизни

скончался видный деятель 
Коммунистической партии и 
Советского государства, 
член КПСС с 1905 года, 
член ЦК КПСС, Герой Со
циалистического Труда 
Шверник Николай Михай
лович.

Центральный 
Комитет КПСС

Президиум 
Верховного 

Совет! СССР

Совет
Министров

СССР
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я [26 декабря 1970 года —

Н А  П А Р Т И Й Н Ы Х  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я Х

ЦЕЛЬ-ПЯТЬ МИЛЛИОНОВ

А. Н. Жаркова работает на ааводе «Эмальпровод» в 
эмалировочном цехе. Она ударник коммунистического 
труда, председатель цехового комитета. Вместо двух 
станков по норме Анна Николаевна успевает обслужи
вать четыре станка.

Фото Е. Лисицына.

Нефтедобывающей про
мышленности области нет 
еще и полных пяти лет. Но 
какой гигантский скачок 
сделала она За это время! 
Если ее рост выразить гра
фически, стрелка пойдет 
почти вертикально вверх: 
добыча увеличилась с 50 
тысяч тонн в первом году 
пятилетки до 3 'с лишним 
миллионов — в последнем. 
Под стать этим достиніени- 
ям- II темпы работы бурови
ков, строителей, коллективов 
других предприятий Стре- 
жевого.

Можно составить такую 
же красноречивую диаграм
му роста . сознательности, 
гражданской активности, 
зрелости покорителей том
ского севера. становление 
которых проходит в труд
ном, по почетном деле.

Таков главный итог за
вершающейся пятилетки — 
это общее мнение делегатов 
второй партийной конферен
ции, состоявшейся на днях в 
Стрежевом. ,

Выполняя постановление 
ЦК КПСС II Совета Минист
ров СССР о мерах по уско
ренному развитию нефтедо
бывающей про.мышлеиности 
Западной Сибири, мнопге 
предприятия Стрежевого до
срочно завершили планы пя
тилетки. Сверх задания бу
дет добыто около 1 миллио
на тонн нефти. Если гово
рить о самых основных объ
ектах, сданных строителями 
в эксплуатацию только в 
этом году, то в первую оче
редь следует назвать блоч
ную кустовую насосную 
станцию № 1, газотзфбинные 
электростанции, 155 кило- .

метров нефте- и газопрово
да, линию электропередач, 
постоянную нефтеперекачи
вающую станцию нефтепро
вода Александровское — 
Нижневартовск. В самом 
поселке вступили в ‘строй 
энергопоезд мощностью 4 
тысячи киловатт, два совре
менных магазина, столовая 
на 100 .мест, гостиница, 
8-летняя школа. Завершено, 
строительство первого .мик
рорайона, в котором проло
жены капитальные теплосе
ти, водопровод. Досрочно 
завершили годовые задания 
строительно-монтажное уп
равление № 2 треста «Тю- 
Меньнефтепромстрой», трест 
«То.мскгазстрой», Александ
ровская контора бурения и 
другие организации.

Соревнование выдвинуло 
маяков труда. Это передо
вые бригады треста «Томск- 
газстрой», возглавляемые 
П. И. ГорловЫіМ, Н. М. Ба
ландой, Н. С. Кузьмнны.м, 
бригада И. Е. Плотникова 
из СМУ-2 треста «Тю.мень- 
нефтепро.мстрой». Все они 
работают в счет 1972 года.

Особо хочется сказать о 
буровиках. Бригада мастера 
В. Г. Калиніічука близка к 
тому, чтобы пробурить в ны
нешнем году 40 тысяч мет
ров. Такого результата еще 
не знали в пашей области. 
Но коллектив Александров
ской конторы бурения, как 
уже сейчас очевидно, не вы
полнит в этом году своих 
социалистических обяза
тельств. Мало того, под уг
розой срыва находится и го
сударственный план.

Александровские бурови
ки значительно отстают от

МОЛОДОМУ РАБОЧЕМУ
■  СРЕДНЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Более четырех лет про
шло с тех пор, . как XXIII 
съезд КПСС принял реше
ние о переходе от всеобщего 
восьмнлетнего образования 
в стране к среднему; В осу
ществлении этой важной за
дачи большая роль принад
лежит комсомолу.

Комсомол уделяет много 
вни.мапіі’я “политііческой уче
бе молодежи. Но, посудите 
сами, под силу ли молодому 
человеку, имеющему за пле
чами лишь восьмилетку, 
изучать работы классиков 
мapкcнзмa^лeнинйзмa? Труд
но, . Поэтому . мы считаем, 
что среднее образование — 
первая и обязательная сту
пень в процессе коммуни- 
схичёского формирования 
личнРсти..

Заканшівается пятилетка. 
Настало время подвести 
итоги нашей работы в обла
сти всеобуча, разобраться— 
где мы преуспели и на что 
еще нуншо обратить внима
ние. Впервые за многие го
ды мы нынче почти выпол
нили план набора в вечер
ние и заочные школы. Глав
ное сейчас — сохранить 
число учащихся, не депу- 
стить отсева.

В Томской области 36 ве
черних школ. Одной из луч
ших является ШРМ № 1 
г. Томска. Здесь обучается 
675 челоівек из 85 предприя
тий и организаций горо
да. Шкода богата свои
ми традициями и, конеч
но, опытом работы по при
влечению молодежи к уче
бе. Достаточно сказать, что 
на этот учебный год плани
ровалось вести обучение в 
27 классах, а открыли 31. 
Базовые предприятия шко
лы — заводы резиновой обу
ви и измерительной аппара
туры. С заводами у препо
давательского коллектива 
тесные контакты.

На- заводе измерительной 
аппаратуры администрация, 
партко.м, ко.мнтет ко.мсомо- 
ла к вопросам всеобуча от
носятся очень серьёзно. Ча
сто на производственные со
вещания приглашаются учи
теля. Поэто.му руководители 
завода, .мастера и начальни
ки цехов постоянно инфор
мированы о школьнбйі жиз
ни. Каждый месяц школа на
правляет заводу ведомость 
успеваемости. А рапор
тички о посещении рабочи
ми занятий поступают еже
недельно в цехи и отдел 
кадров.

Представители отдела 
кадров бывают в Школе на 
собраниях учащихся. В 
конце каждого полугодия 
вместе со школой завод на
граждает лучших учащихся 
ценными подарками, почет
ными грамотами. А на выпу
скном вечере обязательно 
бывают руководители пред
приятия. Результатссм тако
го тесного содружества яви
лось то, что из 73 рабочих, 
пЬступіівших в 1970 году в 
школу, ушли всего 4 челове
ка. В этом году по инициа
тиве завода в школе создан 
спецнализнровашіый класс 
мастеров. В течение дву.х 
лет здесь, наряду с общеоб
разовательными предмета

ми, будут изучать и специ
альные.

Эксперимент с классом 
мастеров проходит удачно. 
Во всяком случае директор 
школы В. В. Кустова до
вольна этн.м интересным на
чинанием и верит в успех.

— Не на всех предприя
тия^! ’*7̂  ̂ roBoflHV' В^ёйгйна 
Васйѣьёвна,' — умеют заин
тересовать молодежь уче
бой.’Это вовсе не зіійч'йт, что 
комитет комсомола, админи
страция завода должны при
водить к нам молодежь за 
ручку. Я как раз против это
го. Необходи.мо, именно ув
лечь молодых, пробудить в 
них интерес, тягу к знани
ям. А увлечение эго должно 
подкрепляться • моральными 
и экономическими стимула
ми.

Необходимость всеобщего 
среднего образования от
нюдь не объясняется только 
тем, что каждый в нашей 
стране должен знать назубок 
теорему Пифагора. Цель 
всеобуча в том, чтобы 
каждый смог применить зна
ния в своей работе. Пото
му что нынешнее производ
ство требует от рабочего 
широкого кругозора, глубо
ких знаний. Уже сейчас мо
жно привести много приме
ров, корда у сложного совре
менного станка работают 
люди с высшим образовани
ем. А через несколько лет? 
Через несколько лет без под
готовки на уровне средней 
школы человеку на заводе 
нечего будет делать.

К сожалению, еще часто 
приходится слышать от ру
ководителей предприятий, 
что молодежь не желает 
учиться, мол, все усилия по 
привлечению молодых к 
учебе бесплодны. В это 
трудно поверить. Значит, на ’ 
данном предприятии не соз
даны условия, в которых бы 
молодой рабочий .почувство
вал, что без среднего образо
вания е.’ііу трудно овладеть в ' 
совершенстве своей профес
сией. И, крк правило, имен
но в таких коллективах за
частую даже тем, кто учит
ся, создаются препятствия.

Вот, например, томская 
швейная фабрика № 5. Ра
ботает здесь в основном мо
лодежь. Среднего образова
ния не и.меют 296 человек.
В этом году в школу рабо
чей .молодежи записалось 
всего 16 человек. Из них в 
9-й класс пошло 12. Посе
щают же занятия только пя
теро. Чем объяснить такой 
большой отсев? Руководите
ли фабрики пытаются дока
зать, что во всем виновата 
сама .молодежь —■ не хочет 
учиться. На самом же деле 
оказывается, что комитет 
комсомола, партбюро, адми
нистрация швейной фабрики 
к проблѳ.мам учебы молоде
жи относятся с прохладцей.

Весной этого года коллек
тив ШРМ № 1 попросил от
дел кадров фабрики, коми
тет комсомола представить 
школе списки- молодежи, не 
имеющей среднего образова
ния. Девять раз пришлось 
учителям ходить на фабрику 
за списками. Кончилось это 
хождение тем, что педагоги 
ta .M ii пересмотрели всю кар

тотеку и сделали списки. 
Так в школе узнали о том, 
что 296 молодых рабочих не 
учатся. По ішициативе шко
лы на фабрике был разра
ботан план совместной рабо
ты по привлечению молоде
жи к учебе. А вот выполнять 
jSTpT план па пре.дприятии и 
неі'думают.:. ; . .......

в  некоторых коллективах, 
например, на заводе измерю.,, 
тельной аппара-туры- каж'-' 
дый случай отсева — ЧП. 
Комитет комсоліола встрево
жен, старается вернуть чело
века в школу. На швейной 
фабрике комитет комсомола 
даже в случае такого массо
вого отсева сохраняет спо
койствие.

Но успех этого важного 
дела зачастую зависит не 
только от комсомольской ор
ганизации. Как мы уже го
ворили, иногда руководите
ли предприятий не идут. на
встречу вечерникам, а по
рой и ущемляют их закон
ные права. На той же швей
ной фабрике даже для пяти 
человек, оставшихся в шко
ле, не созданы условия для 
учебы.

Как известно, обучающие
ся в вечерних школах имеют 
право на сокращенную рабо
чую неделю (на 1 день) или 
на сокращенный рабочий 
день (на 1 час),-В связи с 
переходом на пятидневную 
неделю сейчас каждый обу
чающийся в вечерней школе 
имеет право в одном месяце 
на 3 свободных дня, в дру
гом — на 4 с сохранением 
полоівнны средней заработ
ной платы. Работницы фаб
рики Н. Пономарева, М. Мо
скалева, Е. Егорова, Е. Ак- 
синенко учатся в 9-м классе, 
но руководители фабрики не 
предоставляют им свободно
го дня для занятий. Такие 
же факты имеются на элек
троламповом заводе, на Кет- 
ском лесозаводе.

Сложная обстановка на 
заводе резиновой обуви. 
Здесь из 1.600 человек в 
возрасте до 30 лет 128 не 
пліеют восьмилетнего обра
зования и более 600 — 
среднего. Обвинить комитет 
комсомола, руководство за
вода в слабой работе с моло
дежью нельзя. Здесь созда
на постоянная комиссия со
действия школе. Она подго
товила еще г, мае этого года 
план работы, в котором бы
ли намечены цеховые соб
рания, использование на
глядной агитации и много
тиражной газеты. Члены 
комиссии постоянно посеща
ют школу. Рабочие, успеш
но совмещающие -учебу с 
трудом, поощряются.

Однако в школу на этот 
год записалось 40 человек.
А на сегодняшний день оста
лось только 22. Многие счи
тают, что такое положение 
дел связано со спецификой 
производства: конвейер не 
требует высокой квалифика
ции. Это верно. Но ведь из 
создавшегося по.чоження не
обходимо найти выход, Ви
димо, здесь' нужно учиты
вать многие факторы, вклю
чая и социальные, и 
психологические. Заводской 
комиссии . самой это не под 
силу. Мы считаем, что в

изучении этих аспектов дол
жны принять участие наши 
молодые ученые-социологи, 
кафедры педагогики и психо
логии университета и педаго
гического института.

Когда мы говорим о проб
лемах общеобразовательной 
подготовки молодых рабочих, 
нельзя,',забывать н о подра
стающей смене , рабочего 
к,пасса — учащихся профоц-, 
сионалыЮ'Технических учи-' 
лищ. В настоящее время в 
стране создано много учи
лищ, где выпускники одно
временно получают два ат
тестата: один о приобрете
нии специальности, другой 
—г о среднем образовании.

В 1'омской области сред
нее образование дает пока 
одно училище—ГПТУ № 10. 
На будущий год их должно 
быть уже пять.

Школа рабочей молоденш 
№ 1 взяла шефство над 
ГПТУ № 5 и № 2. Нужно 
сказать, что пока еще труд
но убедить всех учащихся 
в . необходимости обще
образовательной подготов
ки. И тут есть свои объек
тивные причины, на преодо
ление которых необходимо 
приложить усилий не мень
ше, чем в решении подобной 
проблемы на заводах. И мы 
нисколько не преувеличим, 
если скажем, что успех здесь 
в руках директоров училищ.

Два училища — второе н 
пятое. Два руководителя — 
А. Г. Толбанов и П. Г. Рома- 
ноів. Два отношения к обще
образовательной подготовке 
учащихся. Директор ГПТУ 
№ 5 П. Г. Романов на неод
нократных линейках, собра
ниях сумел доказать уча- 
щи.мся необходимость уче
бы в вечерней школе. Два 
дня в неделю они приходят 
в школу, изучают литерату
ру, географию, физику, хи
мию и т. д. ,

А в ГПТУ № 2 образова
тельную подготовку прохо
дят в по.мещении училища, 
нуда приходят учителя шко
лы. Несмотря на это, посе
щаемость здесь плохая. Кро
ме того, руководство учили
ща не пошло навстречу пред
ложениям школы, как это 
сделали в ГПТУ № '5, и за
нятия по общеобразователь
ной подготовке здесь не 
еженедельные, а через неде
лю. Конечно, в этом случае 
учителю гораздо труднее' 
работать, потому что даже 
тот материал, который уча
щиеся усвоят, через неделю 
забудется.

У нас есть все возможно
сти для осуществления все
обуча рабочей молоде
жи. Все дело в том, на
сколько полно мы смоі^ем 
использовать эти возможно
сти.

Наша молодежь стремит
ся к повышению своих зна
ний. Эту закономерность 
диктует само время. Успех 
всеобуча зависит от того,- 
насколько организованно бу
дут проводить его органы 
народного образования, ком
сомол, общественность. Без 
этого союза желаемого ре
зультата . не достигнуть.

Т. ЛЕМЕШЕВА, 
секретарь обкома 

ВЛКСМ.

своих соседей, работающих 
на Са.мотлоре. Лучшие 
бригады там давно уже ов
ладели нустовы.м методо.м 
бурения, ликвидировали так 
называе.мые «окна» и пока
зывают очень высокие ско
рости. В это.м году они бо
рются за 50 тысяч метров 
проходки на бригаду. На 
Са.ліотлоре все скважины бу
рятся только дву.мя насоса
ми, на Советском же .ме
сторождении из 61 скважи
ны дву.мя насосами пробуре
но лишь 14. Партийная ор
ганизация конторы бурения, 
объединенный партийный 
но.мятет Стрежевого не 
с.моглп должным образом 
мобилизовать коллектив 
конторы, добиться улучше
ния результатов его труда. 
Об этом на конференции бы
ло сказано остро и принци
пиально.

С начала эксплуатации 
месторождения и до сего
дняшнего дня нефть на Со
ветском месторождении до
бывалась так называемым . 
фонтанны,м способом. Но 
энергия пласта истощается, 
и приближается время, ког
да скважины необходимо 
переводить па механизиро
ванную добычу. Уже в сле
дующем году таких скважин 
будет 22, а через 2—3 года 
на механизированную добы
чу будет переведено 85 про
центов всего фонда.

— Следующий год станет 
началом автоматизации про
мысла, — сказал начальник 
нефтегазодобывающего уп
равления Н. Ф. Мержа. — 
На Советском месторожде
нии будет смонтирована пер
вая автомаітическая установ

ка. Но вот что ■ настора
живает. Этой работой за
нимается организация
«Союзнефтеавтоматика». Ее 
участок в Стрежевом
слишком малочислен. Ему 
не под силу справиться
с те.м объемо.м работ, кото
рый предстоит сделать. Не
обходи.мо строить еще и до
жимные насосные станции. 
Запуск их в работу позво
лит добывать дополнитель
но 1.000 тонн нефти в сут
ки.

Дальнейший успех в раз
витии производительных 
сил севера области, наращи
вание добычи нефти во мно
гом будет зависеть от того, 
насколько принципиально и 
посдедовательно Стрежев- 
ская партийная организация 
будет проводить в жизнь 
курс на технический про
гресс.

Автоматизация, перевод 
скважин на .механизирован
ную добычу, запуск в рабо
ту дожимных насосных стан
ций ставят задачу полней
шей электрификации про
мысла. Нз Нижневартовска 
идет сейчас линия электро
передач, но стрежевчапе по
ка не готовы принять элек
троэнергию. Линии малого 
напряжения, которые возво
дят СМУ-2 треста «Тюмень- 
нефтепромстрой» и механи
зированное управление № 6 
специального монтажного 
треста № 8, строятся очень 
медленно.

Стрежевому — пятый год.
_ Он начинался на новом ме
сте, строили его люди, при
ехавшие с разных концов 
страны. За это время мно
гие из шіх выросли, сформи

ровались боеспособные кол
лективы. Выступивший на 
конференции рабочий
СМУ-2 треста «Тюменьнеф- 
тепромстрой» В. А. Солда
тов, подчеркивая это, отме
тил, что надо энергичнее ве
сти борьбу с теми, кто ме
шает делу, с прогульщи
ками, пьяницами,' бракоде
лами.

Озабоченность, высказан
ная кадровым рабочим-ком- 
мунисто.м, не напрасна. Там, 
где партийная организация 
является подлинны.м аван
гардом, ядром, вокруг кото
рого сплачивается коллек
тив, успехи наиболее впе
чатляющи. В качестве при
мера можно назвать трест 
«Томскгазстрой». В Стреже
вом его партийная органи
зация является одной нз са
мых боеспособных. Н не слу
чайно поэтому коллектив 
треста несколько раз завое
вывал переходящее Красное 
знамя Министерства газовой 
промышленности СССР 
и два раза — Красное знамя 
Совета Министров и 
ВЦСПС.

Там зке, где коммунисты 
не проявляют должной ак
тивности, коллективу пред
приятия нельзя похвалиться 
и производственными успе
хами. К сожалению, в Стре- 
жево.м пе.мало примеров по
добного рода. В отчетно.м 
докладе говорилось о рабо
те партийного бюро автоба
зы № 7. Здесь даже собра
ния коммунистов проходят 
редко. Вывший секретарь 
партийной организации 
Ю. Я. Кузнецов вел себя не
достойно, нарушал партий
ную и государственную дис
циплину. Ко.ммуніісты дол
гое вре.мя .молча взирали на 
это. II даже на партийно.м 
собрании, где обсуждалось 
поведение Кузнецова, у них 
не нашлось смелости дать 
приицішиалыіую оценку по
ведению человека, грубо на
рушающего норны партий
ной жизни. Ю. Я. Кузнецов

исключен нз партии __ Алек- 
■сандровоним ' райкомом 
КПСС.

Нынешним лето.м .ч пар
тийной организации авто
тракторной конторы То.м- 
ского нефтегазодобывающе
го управления не проведено 
ни одного собрания. 16 ком
мунистов этой организации 
не и.меют партийных поруче
ний. Партком порой мирил
ся с подобными фактами.

Трлько недооценкой парт
комом важности массовых 
средств пропаганды .можно 
объяснить и тот факт, что 
■Стрежевой до сих пор пол
ностью не радиофицирован. 
С наступлением зимы пере
стал работать телецентр н-з- 
за того, что туда не могут 
провести тепло. Партко.м не 
взял под строгай контроль 
строительство в поселке 
объектов социального и 
культурно-бытового назна
чения.

Ко.ммуніісты Стрежевого 
подвели итоги работы за от
четный период. Они очень 
лшого сделали, но еще боль
ше дел ожидает их впереди. 
Два месяца назад бригада 
каменщиков, возглавляемая 
ко.м.мунпстом Н, М. Балан
дой, приняла обязательство 
в честь XXIV съезда КПСС. 
Ее поддержали- коллективы 
всех предприятий Стрежево
го. Выступая на конферен
ции, главный геолог Томско
го нефтегазодобывающего 
управления В. П. Патер ска
зал:

— В следующем году 
нефтяники с.могут дать Ро
дине 5 .ліиллионов тонн неф
ти, но для этого на про.мыс- 
ле необходимо выполнить 
большой комплекс работ.

Цель, поставленная неф
тяниками, должна • подчи
нить себе действия всех ор
ганизаций Стрежевого. И ес
ли ко.ммунпсты бросят на ее 
достижение все силы, мож
но не сомневаться в том, что 
она будет достигнута.

С. ВТОРУШИН, 
наш соб. корр.
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УЗБЕКСКАЯ ССР. Бу
дущий энергоцентр Голод
ной степи Сырдарьинская 
ГРЭС — уникальная элек
тростанция. Ее мощность — 
4.400 тысяч киловатт. 
Флагман среднеазиатской 
энергетики будет работать 
на самом дешевом топливе 
— природном газе.

Сейчас на строительной 
площадке закончено возве
дение фундаментов для 
первого и второго котлов, 
сооружается эстакада для 
подвоза оборудования, ук
ладывается арматура фун
дамента первой трубы.

НА СНИМКЕ: монтаж
арматуры фундамента пер
вой трубы.

Фото А. Горокрина. 
(Фотохроника ТАСС).
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ЗАЖЖЕННОЕ
«ИСКРОЙ»

в Институте марксизма- 
ленинизма при ЦК КПСС 
24 декабря состоялась на
учная конференция, посвя
щенная 70-летию со дня вы
хода первого номера ленин
ской газеты «Искра».

Вступительным словом 
конференцию открыл дирек
тор института академик 
П. И. Федосеев. Он говорил 
об огромной роли «Искры» 
в создании нашей партии, в 
защите и дальнейшем раз
витии марксизма, о решаю
щем влиянии ее идей на 
российское и международ
ное революционное движе
нію.

С докладом «Ленинский 
план построения партии и 
борьба «Искры» за его' осу
ществление» выступил заве
дующий сектором Институ
та марксизма-ленинизма при 
ЦК КПСС доктор историче
ских наук А. Ф. .Костин.

Затем на конференции 
были заслушаны сообщения: 
«Деятельность В. И. Лени
на в Пскове по подготовке 
издания «Искры», «Ленин
ская «Искра» в Молдавии», 
«Агенты «Искры» на Ук
раине», «Искра» и искров
ские организации в Закав
казье», «В. И. Ленин — 
редактор «Искры» и другие. 
Их сделали научные сотруд
ники Института марксизма- 
ленинизма и его филиалов, 
ученые ряда вузов страны.

С большим вниманием 
участники ісонференции слу
шали выступление члена 
КПСС с 1903 года А. Д. 
Блохина. Он рассказал о 
том, как «Искра» политиче
ски воспитывала рабочих, 
помогала сплочению трудя
щихся, вооружала их идей
но и вдохновляла на борьбу 
за свое освобождение от 
эксплуатации. Рабочие, под
черкнул ветеран партии, 
очень любили ленинскую 
«Искру», считали ее своим 
первым советчиком.

В зале, где проходила 
конференция, развернута 
выставка, посвященная
70-летию «Искры». В экспо
зиции представлены редкие 
документы и материалы. 
Среди них — подлинник за
явления редакции «Искры», 
напечатанного в октябре 
1900 года отдельной листов
кой, первые номера газеты.

(Корр. ТАСС).

М А Р Ш Р У Т Ы  З И М Н Е Й  Н А В И Г А Ц И И

С У Р О В Ы Е  БУДНИ  
СЕВЕРНОЙ ТРАССЫ

Нашей автобазе второй 
год. Коллектив молодой, и, 
естественно, у него немало 
трудностей, а поэтому при-' 
ходится спешить, спешить... 
Задолго до начала зимней 
навигации пійіступили к ре
монту своей техники меха
низаторы. Готовились тща
тельно, проверяли все узлы 
и детали, чтобы короткий 
сезон перевозок прошел 
без простоев. Одним из пер
вых, и притом на «отлично», 
подготовил свой «Урал» шо
фер автобазы коммунист 
А. Пожидаев. Это о нем го
ворил не раз на планерках 
начальник колонны В. Син
цов: «Побольше бы нам та
ких шоферов». Сам Синцов 
из тех, кто во всем успе
вает. Он организовал не
давно добровольную пожар
ную дружину, ходит по ве
черам на занятия — учит
ся на третьем курсе в авто
дорожном техникуме.

В автобазу приходят 
в основном хорошие ре
бята. Каждому интересно 
участвовать в разведке неф
ти, да и рейсы неблнжние— 
более 700 километров. О 
настроении водителей поза
ботились летом: построили
котельную, отремонтирова
ли отопление. По возвраще
нии нз рейса машину можно 
поставить в теплое по
мещение на технический 
осмотр. «Зимние квартиры» 
подготовлены своими рука
ми. Шофер автобазы В. Ба
лашов летом ремонтировал 
отопительную систему, за
менял батареи регистрами, 
старые трубы — новыми. 
Установлено электрообору
дование по обслуживанию 
электрокотлов.

Итак — в дорогу. В ма
шине очень срочный груз, 
который ждут нефтеразвед- 
чикн, а в голове... сомне
ния. Как сложится рейс, 
что ожидает его на этот раз 
в дороге?

Часто водителям при
ходится жалеть, что они 
не прихватили с собой 
хотя бы один автокран. Кто 
встречает трубовозы на бу
ровой? Где и как их раз
гружать? Это сугубо шофер
ское дело, и он, полагаясь 
на свою находчивость и 
изобретательность, начина
ет разгружать по принципу: 
«Вали кулем — потом , раз
берем». Трубы гнутся, попа
дают часто не туда, где им 
надо быть.

Прибыли однажды тру
бовозы в Каргасок, а руко
водство экспедиции отправ
ляет их в Усть-Снльгу, где 
трубы такого диаметра, ока
зывается, и не нужны. По
лучив в Усть-Сильге такую 
информацию, водители воз
вращаются в Каргасок.

Поступило распоряжение: 
возить трубы из Томска в 
Колпашево, а оттуда еще за 
50 километров на новую 
площадь. Колонна из 7 тру
бовозов пришла в Колпаше
во. Дальше хода ,рет, потому 
что нет бензина.' Два дня 
ушло на то, чтобы доказать, 
что ремонтно-эксплуатаци
онная база геологического 
управления — родственное 
предприятие, п оно обязано 
выделить бек-зин.'

Короток зимний сезон, 
поток грузов на север все 
возрастает! однако «барье
ров отчуждения» от этого 
не стцновится меньше. Где, 
например, заправить маши
ну в пути? В прошлом году

мы обратились в Инкинский 
совхоз с предложением: за
везти на заправочный пункт 
бензин, чтобы им пользо
ваться зимой. Просили и 
выделить помещение под за
езжий дом. Все это, разу
меется, не даром. Руково
дители совхоза отказали. 
Наді же пришлось снять 
частную квартиру, где шо
феры могли бы остановить
ся на отдых. А на выезде 
из nocejjKa пустует помеще
ние, в котором может раз
меститься 10—15 человек 
с большими удобствами, 
чем на частной квартире.

Была организована на 
окраине поселка заправка, 
но без всякого просмотра и 
контроля. Роль хозяина 
совхоз на себя не брал и не 
берет.

Такое положение не толь
ко в Колпашевском районе. 
Шоферу негде остановить
ся, негде заправить машину 
или устранить поломку.

Машины идут по бездо
рожью, Б пургу и метель. 
Грузы ждут геологи, строи
тели .нефтепровода, лесоза
готовители, но. дорожные ус
ловия нередко задерживают 
наши колонны.

Пора руководителям 
транспортных организаций 
совместно с органами вла
сти на местах позаботиться 
о том, чтобы северная трас
са объединяла людей, а не 
разъединяла. Заправочные 
колонки в пути, гостиницы, 
пункты для ремонта прохо
дящего транспорта — это 
необходимость.

В. РЯБЕНКО, 
директор автобазы Том
ского геологического 

управления.

ЛЕГКИЙ И ПРОЧНЫЙ БЕТОН
Можно ли в ы п у с к а ть  бетон 

без щ ебня? М ожно. Это д о к э ' 
зал  в С аратовском  п о л и те х 
ническом и н с ти ту те  кан д и д ат 
те х н и ч е с к и х  н а у к  А . Р . Ма
ш ин . Он п о д сч и тал , что то л ь 
ко один сар ато в ск и й  завод, 
производящ ий  ж елезо бетон
ные и зд ели я , еж егодно полу
чает более 30 эш елонов щ еб
ня и з ... Р осто ва  и М инераль
н ы х  Вод. При этом  то л ько  на 
тр ан сп о р тн ы е  р а схо д ы  з а тр а 
чиваю т больш ие ср е д ств а .

Учен ы й  предлож ил электро- 
с то уй н у ю  те хн о л о ги ю . В еди
ном авто м ати ческо м  потоке 
совмещениэі обогащ ение и пе
рем еш иван и е , у к л а д к а  и у п 
ло тн ен и е . Ц ем ент в этой  це
почке п ер ем еш и вается  с пес
ком сж а ты м  воздухом  и см а
чи в ае тся  водой, обработанной 
в м агн и тн ом  поле. Не н уж н ы  
и вибрационное оборудование 
п пропарочны е кам ер ы .

И зделия по прочности  не

у с ту п а ю т  и зго то влен н ы м  из 
обычного щ ебеночного бетона, 
обладаю т вы соким  качество м  
и м алы м  весом.

Не всякий  песок годен для 
бетона. Саратовц ы  в е зу т  год
ный за 100— 200 килом етр ов . 
А . Р . М аш ин разрабо тал  газо 
плам енны й  метод обогащ ения , 
которы й п р акти ч ески  позволя
ет и сп ользовать  песок из лю 
бого м есторож ден ия.

(ТА С С ).

\
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Красивые сувениры вы
пускает Колпашевский гор- 
промкомбинат. Художест
венным советом здесь утвер
ждены 6 видов сувениров: 
это «Мишка», «Бурунду
чок», «Шишка», «Распис
ная соломка» и другие. Кол
лективом цеха северных су
вениров в 1971 году будет 
изготовлено различных су
вениров на сумму сто тысяч 
рублей.

НА СНИМКЕ: работница 
цеха северных сувениров 
Надежда Шестакова.

^  ч ’- I B  \

' ' ' '

Фото в. Ефименко.

Нина Николаевна Лебедева — ударница коммунисти^- 
ческого труда, одна из лучших прядильщиц Томской 
текстильной фабрики. В дни предсъездовской трудовой 
вахты норму выполняет на 115—120 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

ВЕТ ЕРАН
ТЕГУЛЬДЕТСКИХ НИВ

Овощной поток
пятилетки

За годы пятилетки Том
ский район стал основным 
постаэщиком овощей для 
горожан. За это время сов
хозами государству прода
но свыше 55 тысяч тонн ка
пусты, моркови, огурцов, 
свеклы, лука, что на 15 ты
сяч тонн больше, чем за 
предыдущее пятилетие.
Значительно окрепла про
изводственная база приго
родного района. Посевная 
площадь, занятая овощами, 
значительно увеличилась.

Развитию овощеводства в 
районе было уделено особое 
внимание. За пятилетие соз
даны два специализирован
ных овощеводческих хозяй
ства — совхозы «Батурин- 
ский» и «Степановскнй».

Несмотря на сложные по
годные условия нынешней 
страды, овощеводы собра
ли самый богатый урожай 
за все годы пятилетки. 
В целом по району уро
жайность всех овощных 
культур составила 117 
центнеров с гектара. Еще 
лучших результатов доби
лись ' овощеводы совхоза 
«Рыбаловский», где на пло
щади 352 гектара выраще
но по. 161 центнеру овощей. 
На 22 центнера превышает 
среднерайонный показатель 
урожайность в совхозе 
« Степановскнй ».

Из года в год повьшіают 
свое мастерство овощеводы 
Зоркальцевскогр отделения 
совхоза «Рыбаловский». В 
нынешнем году здесь полу
чен рекордный урожай ка
пусты. С 75 гектаров соб
рано по 429 центнеров. 
Этот успех явился следстви

ем высокой культуры агро
техники. Под капусту здесь 
было внесено по 90 тонн ор
ганических и по 10 центне
ров минеральных удобрений 
на гектар, овощеводы вы
держали все сроки посадки, 
тщательно ухаживали за 
всходами, провели своевре
менную, прополку. Не менее 
успешно ра’ботали специали
зированные звенья по воз
делыванию моркови Н. В. 
Примакова, И. П. Гертнера 
из совхоза «Степановскнй».

Еще три-четыре года на
зад среди руководителей 
хозяйств было немало про
тивников выращивания ово
щей в закрытом грунте. 
Нынче в необходимости 
дальнейшего развития этого 
направления в овощевод
стве убедились все. Несмот
ря на гибель большей части 
посаженных в открытом 
грунте огурцов, горожане 
получили более 1.000 тонн 
этих овощей из теплиц. До
стигнута неплохая урожай
ность. В среднем по району 
с каждого квадратного' мет
ра в стеклянных теплицах 
собрано по 14 килограммов 
огурцов и по 6,7 килограм
ма—в пленочных. Развитие 
тепличного хозяйства дало 
значительный экономиче
ский эффект. Только от ре
ализации овощей, возделан
ных в закрытом грунте, че- 

.ujbipe хозяй^^йа,- получили 
87,8 тысяфй"“''рубяей при
были, а общая сумма вы
ручки от реализованной 

"■Нрбд'унцШ' 'сбставила 8D8 
тысяч рублей. Больше всех 
прибыли получили овоще
воды совхоза «Рыбалов-

скнй» — 57,5 тысячи руб
лей.

Однако резервы овощных 
полей под стеклом и плен
кой далеко, не исчерпаны. 
Скажем, если бы все теп
личницы района собрали в 
стеклянных теплицах по 
19,4 килограмма огурцов 
с одного квадратного метра, 
как в совхозе «Рыбалов
ский», а в пленочных — по 
12 килограммов, как в сов
хозе «Победа», то город 
дополнительно. получил бы 
550 тонн огурцов.

Хочется сказать несколь
ко слов о труде теп.чичниц. 
Работа эта требует немалых 
знаний, терпения и любви к 
ней.

За последние годы в хо
зяйствах района появились 
мастера выращивания огур
цов в закрытом грунте. Зве
но А. С. Аржанниковой из 
совхоза «Рыбаловский» соб
рало с каждого из 3.100 
квадратных метров стеклян
ных теплиц по 21 килограм» 
му огурцов. Звено рыбалов- 
ских овощеводов добивается 
рекордных результатов не 
впервые. Однако в нынеш
нем году ■ появились пере
довики и в других хозяйст
вах. Самого высокого уро
жая в районе добилось зве
но П. Ф. Турунтаевой из 
совхоза «Победа». С каждо
го из 600 квадратных мет
ров стеклянных теплиц соб
рано по 23 , килограмма 
огурцов. Радует успех 
тепличниц из совхоза’ 
«Победа» Л. Н. Воеводи
ной, Н. Н. Сальниковой, су
мевших вырастить по 16,4 
килограмма огурцов на каж

дом квадратном метре пле
ночных теплиц, а В. Я. Та
сина получила даже по 19,5^ 
килограмма.

Рыбаловцы и овощеводы 
других хозяйств, имеющих 
теплицы, хорошо знают це
ну доброкачественного био
топлива. Поэтому к его за
готовке в хозяйствах при
ступают с первыми замороз
ками. Пополнение запасов 
биотоплива ведется боль
шую часть зимы. Овощево
ды твердо уяснили, что 
■биотопливо — не только ис
точник тепла, но и хоро
ший «генератор», улучша
ющий корневое и воздуш
ное питание растений.

Работа тепличниц с каж
дым годом требует все 
больших знаний, использо
вания достижений науки и 
техники, передового опыта. 
Там, где внедряют все но
вое, передовое, — добива
ются высоких результа
тов. В совхозе «Побе
да», например, установили 
теплогенератор Т2-150 для 
дополнительного обогрева 
трех пленочных теплиц. Ис
пользование дополнительно
го источника тепла позво
лило высадить огуречную 
рассаду на три недели -рань
ше других хозяйств и тем 
самым значительно повы
сить ■валовой сбор продук
ции.

К сожалению, наряду с 
достижениями передовых 
хозяйс’гв, в некоторых сов
хозах не используются все 
резервы для развития ово
щеводства. Совхоз «Тахта- 
мышевский» пятилетний 
план продажи овощей вы- 
по.лнил всего лишь на 67 
процентов, хотя хозяйство 
располагает хорошими зем
лями, пригодными для вы
ращивания всех культур. 
Специализированное хозяй
ство — совхоз «Батурин- 
ский» поставило в два раза 
меньше'- овощей, чем сѳвяоа-' 
«Степановский». Урожай 
овощных культур в совхозе 
«Батуринский» гораздо ни
же среднерайонного уров

ня, здесь плохо организо
ван труд тепличниц. Не 
выполнен государственный 
план в Томском опытно
производственном хозяй
стве. За пять лет это хозяй
ство продало всего 3.830 
тонн овощей при плане 
12.115.

Не выдерживают критики 
деловые взаимоотношения 
ряда торг5'ющих организа
ций города Томска и совхо
зов, занимающихся овоще
водством. Рост производ
ства овощей сдерживается 
их сбытом. Во многом по 
вине заготовительной кон
торы райпотребсоюза, гор- 
плодоовощторга, треста 
столовых № 1 и № 2 в хо
зяйствах района только в 
нынешнем году не реали
зовано 3.000 тонн капусты, 
200 тонн моркови и даже 
300 тонн картофеля.

С каждым годом все ост
рее устает проблема увели
чения мощности перераба
тывающих предприятий го
рода. Для дальнейшего рас
ширения производства ово
щей совхозам должен быть 
ггГрантирован беспрепятст
венный сбыт не только 
плановой, но и сверхпла
новой продукции. Тем бо
лее что в предстоящем пя
тилетии продажа овощей 
должна увеличиться в 1,7 
раза.

Овощеводство — очень 
трудоемкая отрасль, здесь 
большие затраты ручного 
труда. А между тем далеко 

• не все делается, чтобы со
кратить эти затраты. В хо
зяйствах до сих пор ограни
чено применение гербици
дов. В согласии с требова
ниями передовой технологии 
гербицидами обрабатывают , 
посевы моркови только в 
совхозе «Степановский». 
Вместо того чтобы еже
годно прибегать к ' услугам ■ 
горожан, достаточно завезти 
'В xe3nfldtBa всего 4 —5 тонн 
гербицидов ■ Для " обработки 
посевов. Но областное объ
единение «Сельхозтехника» 
каждый год систематически

не выполняет заявки совхо
зов района.

Несомненно, томские сов
хозы сумеют увеличить 
производство овощей. ^Уже
в 1971 году в сов.хозе '«Сте
пановский» будет действо
вать постоянная ороситель
ная система на площади 
120 гектаров. В 1972 году 
будет сооружаться система 
орошения в совхозе «Тахта- 
мышевскнй».

За годы пятилетки пла
нируется внести под овощи 
5.670 тонн минеральных 
удобрений, резко увеличить 
вывозку органических удоб
рений, будут освоены вве
денные овощные севооборо
ты. Благодаря этим мерам, 
средняя урожайность ово
щей по району к концу пя
тилетки возрастет до 150 
центнеров с гектара.

Наряду с развитием теп
личных хозяйств совхозов, 
будет расшириться теплич
ный комбинат в Томске. В 
1970 году работники комби
ната продали первые 50 
тонн ранних овощей. К Кон-, 
цу Ьятилетки, когда комби
нат будет работать на пол
ную проектную мощность, 
производство овощей увели
чится в 20 с лишним раз по 
сравнению с нынешним го
дом. Всего же из теплиц 
района на столы горожан 
будет. поступать к концу 
пятилетия не менее 2.500 
тонн ранних овощей еже
годно-.

Овощеводы нашего райо
на достойно встречают 
XXIV съезд партии. В пере
довых хозяйствах полным 
ходом ведется подготовка к 
будущей весне. Наша зада
ча — в ближайшие годы 
полностью обеспечить горо
жан овощами. Ежегодная 
продажа возрастет почти в 
два раза. В этих цифрах от
разятся труд, мастерство'' и 
вдохновение овофеводов 
Тбмскбго района. ' '

а ; ТАРАСОВ,
главный агроном Том
ского райсельхозуправ- 

ления.

В День работников сель
ского хозяйства в зале, где 
собрались передовые меха
низаторы Тегульдетского 
райойа, к трибуне вышел 
пожилой широкоплечий че
ловек. Через всю грудь — 
алая лента с надписью; «За 
доблестный труд». Он об
ратился с напутствен
ной речью к тем, кто дол
жен продолжить дело его 
жизни. Ивану Корниловичу 
Богомолову — старейшему 
земледельцу района, настоя
щему хозяину земли — вы
пала честь посвятить в хле
боробы молодых механиза
торов, начинающих труже
ников сельских нив.

В Тегульдетском районе 
все знают семидесятилетне
го ветерана сельского хозяй
ства. Слышал я о. нем уже 
давно, знал, что он и после 
ухода на пенсию не пере
стал трудиться, оказывал 
помощь родному совхозу и 
делом, и советом. Познако
мились мы в прошлом году 
на току совхоза «Тегульдет- 
ский»: Иван Корнилович по- 
■могал устанавливать транс
портер для разгрузки зерна. 
Не по годам подвижный, 
остроумный, он сразу . про
извел на меня большое впе
чатление. Скуповат на сло
ва, ни одного лишнего дви- 
.ження, все рассчитано по 
минутам, согласно неписа
ным законам страды.

Двадцатилетним парнем 
встал Богомолов на защиту 
завоеваний Октябрьской 
революции. Солдатскую 
шинель не снимал до конца 
гражданской войны. С пер
вых 'Мирных лет после ут
верждения в Сибири Совет
ской власти рядом с Иваном 
Корниловичем шагает его 
верная додруга, комсомол
ка 20-х годов, а с 1925 года 
коммунистка Фекла Матве
евна Богомолова.

В Тегульдете Богомоловы 
живут 37 лет. В середине 
тридцатых годов Иван Кор
нилович был избран предсе
дателем колхоза «1-е Мая».

— Работать было нелег
ко, — вспоминает он. —

Техники очень мало. Колхоз 
по тем вре.менам средний, и 
около 80 трудоспособных. Но 
все старались выполнять 
планы производства продук
тов сельского хозяйства. 
Непомерной тяжестью легла 
на плечи женщин и подрост
ков война. Дел еще прибави
лось, на счету был каждый 
колосок, килограмм молока 
д мяса. В сорок втором году 
сын Геннадий — первенец 
наш — ушел добровольцем 
на фронт. Вскоре получили 
похоронную...

Земледелием в Тегульдет- 
сколі районе по-настоящему 
стали заниматься только В 
тридцатых годах. Люди 
вторга.чись в таежные деб
ри, корчевали лес, боролись 
буквально за каждый гектар 
пашни.

Памятен Ивану Корнило
вичу 1956 год. Урюжай вы
дался небывалый для здеш
них мест, а убирать многие 
участки машинами нельзя: 
хлеба полегли. Иван Корни
лович предложил все полег
лые участки убирать вруч
ную и сам первым вышел 
на поле. Поработали тогда 
на славу. Хлеб весь убрали 
и обмолотили.

Трудно перечесть все, что' 
сделано Иваном Корнилови
чем Богомоловым за годы 
работы на колхозных нивах. 
Труд его увенчан правитель
ственной наградой, десятка- 
.ми почетных грамот, ценны
ми подарками и премиями.

И снова мне вспоминает
ся переполненный зал, где 
собрались лучшие хлеборо
бы района. Пожилой чело
век внимательно, по-отцов
ски строго и взыскательно 
вслушивается в слова клят
вы молодых хлеборобов. Он 
видит, что дело, которому 
отдана вся жизнь, подхва
чено сильными руками. И 
верит Иван Корнилович, что 
его преемники, принявшие 
эстафету, станут на родной 
земле умными, добрыми и 
заботливыми хозяевами.

Н. ГОЛОВКИН. ,
с. Т е гу л ь д е т .

П О С В Я ЩА Е Т С Я  Б Е Т Х О В Е Н У
Факультет общественных 

профессий пединститута от
метил 200-летие со дня рож
дения Л. Бетховена. Состо
ялся торжественный вечер 
«Через борьбу — к побе
де!»,,., вклщцавщий,,., в .себ^ц,, 
доклад‘о Бетховене’и музы- '• 
кально-литературную компо-,| 
зицию, посвященную г.екіі' '. 
альному композитору, подго
товленную силами институт
ских музыкантов и чтецов. 
Было проведено шесть спе

циальных занятий музы
кально-исторического отде
ления факультета общест-. 
венных профессий, посвя
щенных основным бетховен- 
ским симфониям, концер
там, сонатам, вокальным 
произведениям. «Бетховен- , | 
ская неделя» в институте | 
была хорошим праздником 
для всех тех, кто стремится 
расширить свои эстети'чіе- 
ские знания.

Г. ЕГОРОВ.

В повестке
дня— охрана 
общественного

сообщения оо-зо РОбожо Маневр фашистской диктатуры

порядка
23—24 декабря в управ

лении внутренних дел Том
ского облисполкома состоя
лось совещание работников 
органов внутренних дел об
ласти. С докладом «Об ито
гах деятельности органов 
внутренних дел за 1970 
год и задачах по достойной 
встрече XXIV съезда 
КПСС» выступил начальник 
управления внутренних• дел 
Томского облисполкома 
В. М. Пахаев.

В странах социализма
ДОСТИЖЕНИЯ
ТРУДЯЩИХСЯ ГДР

в  прениях выступили на
чальники отделов внутрен
них дел Томского, Асинов- 
ского. Ленинского и Киров
ского райисполкомов - 
Н. С; Богомаз, А. А. Кор
мильцев, Г. 3. Герасимов и 
Н. С. Григорьев, а также 
представитель МВД СССР 
В. Д. Фарисеев.

В работе совещания при
няли участие ответственные 
работники Томского обкома 
КПСС, облисполкома, уп
равления комитета государ
ственной безопасности, об
ластной прокуратуры и су
да. ,

Докладчик и ' выступаю
щие говорили об укреплении 
социалистической законно
сти и правопорядка, усиле
нии борьбы с преступ
ностью, совершенствовании 
деятельности всех служб 
органов внутренних дел, по
вышении авторитета мили
ции.

Особое внимание было

БЕРЛИН, 24 декабря. 
(ТАСС). Трудящиеся ГДР 
одержали в истекшем пяти
летии новые победы в .мир
ном созидательном труде. 
Национальный доход с 1965 
по 1970 год. возрос с 84 
млрд, марок до 108. млрд, 
марок, увеличиваясь еже
годно в среднем на 5,2 про
цента. За восемь с полови
ной месяцев 1970 года в 
республике произведено 
столько же промышленной 
продукции, сколько за 
весь 1965 г.

В области сельского хо
зяйства имело место увели
чение производства продук
ции животноводства, в то 
время как в растениевод
стве, ввиду исключительно 
неблагоприятных погодных 
условий, намеченные цели 
не были полностью достиг
нуты.

На полях ГДР работает 
свыше 150 тысяч тракто
ров, десятки тысяч зерно
вых, картофелеуборочных и 
свеклоуборочных комбайнов. 
Более 40 процентов всех 
занятых в сельском хозяй
стве —■ специалисты.

Внешнеторговый оборот 
ГДР за 1966—1970 гг. воз

рос на 60 процентов, а за 
все время существования 
германского социалистиче
ского государства — более 
чем в 8 раз. Объем рознич
ной торговли в 1970 году 
по сравнению с 1960 г. уве
личился на 43 процента.

СЛАВНЫЕ ДЕЛА 
. ЧЕХОСЛОВАЦКИХ 

ШАХТЕРОВ

ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ 
ЖЕЛЕЗНЫХ ДОРОГ

ВАРШАВА, 24 декабря. 
(ТАСС). В этом году в 
Польской Народной Респуб
лике электрифицировано 
400 километров железных 
дорог, сообщает агентство 
ПАП.

Завершена электрифика
ция пбследнего участка же
лезной дороги Вроцлав —• 
Познань, Варшавского же
лезнодорожного узла, а так
же важных для пассажир
ского и товарного движения 
линий — Краков — Спыт- 
ковнце, Кеидзежин — Коз
ле, Бельско — Живец.

За нынешнюю пятилетку 
в стране электрифицирова
но 1.600 километров желез
нодорожных путей. В Поль
ше насчитывается в общей 
сложности 3.850 километ
ров электрифицированных 
.железнодорожных линий, 
что составляет 17 процентов 
всей протяженности желез
ных дорог.

БРАТИСЛАВА, 24 де
кабря. (ТАСС). Шахтеры 
Словацкого и Южноморав
ского угольных бассейнов 
на 10 дней раньше срока 
завершили план добычи бу
рого угля, с честью выпол
нив взятые на себя обяза
тельства. Сни выдали на- 
гора уже более 5 миллио
нов тонн топлива. Это самая 
высокая добыча угля в ис
тории бассейнов. До конца 
года страна получит допол
нительно около 300.000 тонн 
угля.

В канун нового года сло
вацкие и южноморавские 
шахтеры направили в Бра
тиславу делегацию, которая 
была принята Председате
лем правительства Словац
кой Социалистической Рес
публики П. Цолоткой. Деле
гация заверила ЦК КПС и 
правительство, что шахте
ры будут непрестанно нара
щивать темпы добычи угля, 
чтобы достойно отметить 
годовщину 50-летия Комму
нистической партии Чехо
словакии.

Работа Ленина
на языке гуарани

БУЭНОС-АЙРЕС, 24 де
кабря. (ТАСС). Впервые 
работа В. И. Ленина «К де- 
'ревенской бедноте» переве
дена на язык гуарани, на 
котором говорит большин
ство населения Парагвая, а 
также ряда соседних стран. 
Перевод вышедшей в свет 
брошюры осуществлен сила
ми парагвайских коммуни
стов.

СВОБОДУ 
А. ДЭВИС

БЕРЛИН, 23 декабря. 
(ТАСС). Международная де
мократическая федерация
женщин (МДФЖ) от имени 
миллионов женщин 95 стран 
направила президенту США 
Никсону телеграмму, в кото
рой выражается рещитсльный 
протест против выдачи борца 
за свободу —■ коммунистки 
Анджелы Дэвис калифорний
ским властям.

МДФЖ направила также те
леграмму в Комиссию ООН по 
правам человека, в которой 
резко осуждается грубое на
рушение прав человека.

Телеграмма солидарности 
МДФЖ направлена А. Дэвис 
в тюрьму Сап Рафел в Кали
форнии. Международная де
мократическая федерация 
женщин заверяет А. Дэвис в 
под;5ержке ее справедливой 
борьбы.

уделено работе по преду
преждению нарушений пра
вопорядка. Ветераны и сот
рудники, . недавно пришед
шие из рабочих коллекти
вов в органы милиции, под
черкнули необходимость 
всячески развивать сорев
нование заводских коллекти
вов, поселков, сельсоветов 
за образцовый быт, расска
зывали о новых формах 
связи с общественностью, о 
повышении своего полити
ческого уровня и професси
онального мастерства. .

Ф. ЛИТВЕНКО.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ У. РОДЖЕРСА
ВАШИНГТОН, 23 декаб

ря, (ТАСС). Государствен
ный секретарь Роджерс 
подтвердил, что США наме
рены и впредь придержи
ваться агрессивного курса 
во Вьетнаме.

Выступая на пресс-конфе
ренции в государственном 
департаігіенте, Роджерс по
вторил недавнее заявление 
■президента Никсона о том, 
что будет отдан приказ о 
бомбежке военных объек

тов, баз и коммуникаций на 
территории ДРВ «в случае 
возникновения угрозы для 
безопасности» американских 
войск в Южном Вьетнаме. 
При этом он утверждал, что 
США якобы имеют право 
совершать шпионские поле
ты над территорией ДРВ, 
пренебрегая тем самым су
веренными правами . этой 
страны.

Касаясь хода парижских 
переговоров, У. Роджерс

обрушился с нападками на 
ДРВ и Временное револю
ционное правительство Юж
ного Вьетнама, возлагая на 
них ответственность за «от
сутствие прогресса» в деле 
мирного урегулирования. Он 
игнорировал мирные пред
ложения ДРВ и ВРПЮВ, 
заявив, что они якобы не 
содержат новых элементов 
и преследуют пропагандист
ские цели.

Говоря о положении на

Ближнем Востоке, Роджерс 
заявил, что ситуация в этом 
районе «весьма щекотлива». 
Он заверял в стремлении 
Соединенных Штатов иг
рать «ответственную роль» 
в деле возобновления арабо- 
израильских контактов при 
содействии Г. Ярринга.

В то же время Роджерс 
указал, что Израиль «не 
должен испытывать трево
ги» насчет его поддержки 
со стороны США.

ПАРИЖ, 24 декабря. 
(ТАСС). Сегодня из Афин 
получено сообщение о том, 
что греческие власти осво
бодили 102 политзаключен
ных, содержавшихся на 
острове Лерое. В своем не
давнем выступлении грече- ■ 
скнй премьер-министр Па
падопулос посулил, что в 
начале будущего года будет 
освобождено еще «акоторое 
число политзаключенных.

Военная хунта была вы
нуждена скрепя сердце пой
ти на этот шаг под мощным 
давлением прогрессивной 
общественности всего мира.

Премьер-министр Пападо

пулос, возвестив о пред
стоящем освобождении по
литзаключенных., тут же 
добавил, что военные три
буналы продолжат свое су
ществование II в них будут 
разбираться деЛа лиц, дея
тельность которых «направ
лена против общественной 
безопасности». Не далее, 
как вчера, в греческой сто
лице, по сообщению Франс 
Пресс, был арестован и бро
шен в каземат охранки жур
налист Данос. Его подверга
ют допросам относительно 
«подрывной деятельности». 
18 декабря был арестован

другой журналист Папаиоа-
ну.

Фашистская диктатура не 
меняет своей сути. В 1971 
году, как подчеркнул все 
тот же Пападопулос, в Гре
ции парламентская демо
кратия не будет восстанов
лена и сохранится осадное 
положение, введенное еще в 
апреле 1967 года, когда 
пришли к власти черные 
полкрвники. За минувшие 
годы' военная хунта в пол
ной мере обнаружила свое 
зловещее лицо, которое ей 
не удастся замаскировать 
никакими показными акция
ми.

«Новогодний подарок» монополий
НЬЮ-ЙОРК, 24 декабря. 

Корр. ТАСС Г. Зиборов пе
редает:

Монополии США подгото
вили «новогодний подарок» 
американским трудящимся. 
Многие компании под пред
логом рождественских
праздников увольняют «на 
неопределенное время» 
большое количество рабо
чих. «Для тысяч американ
ских рабочих рождествен
ские каникулы будут длить
ся несколько недель без ка
кой-либо оплаты», — пи
шет , газета «'Уолл-стрит 
джорнэл».

Такие концерны, как
«Крайслер корпорейшн», 
«Гудьир тайр энд раббер 
комііани», «Америкэн мо
торе корпорейшн», и другие 
закрывают на различные 
сроки свои заводы, сообща
ет «Уолл-стрит джорнэл». 

.Компания «Диктофоун кор
порейшн» запланировала 

•закрыть на весь месяц, на
чиная с 24 декабря, завод в 
штате Нью-Йорк.

Экономические обозрева
тели отмечают, что произве
дённое под предлогом рож
дественских праздников вре

менное увольнение большого 
числа рабочих является 
лишь логическим продолже
нием «трудного для эконо
мики страны года». Рабо
чие завода «Хьюлет пак- 
кар);» трудились неполную 
рабочую неделю, начиная с 
июля и вплоть до октября 
этого года, что является 
скрытой формой проявления 
безработицы. Аналогичное 
положение сложилось и на 
находящихся в Кливленде 
предприятиях компании по 
производству электронного 
оборудования.

С Ш А . П олиц ейская авто м аш и н а с тор чащ им и  из окон ш ты 
кам и ста н о в и тся  привы чны м  явлением  на у л и ц а х  ам ер икан 
с к и х  городов, ко тор ы е з а х л е с ты в а е т  волна п р е ступ н о сти . 

Сн им ок из ам ер икан ско го  ж ур н ал а  «Харпере м эгэзи н » .
(Ф отохроника ТАСС).

НОВОЕ УБИЙСТВО
В ГВАТЕМАЛЕ'

ГАВАНА, 24 декабря. 
(ТАСС). В Гватемале совер
шено очередное преступле
ние; убит профсоюзный дея
тель Хайме Монхе Денис, 
сообщает корреспондент 
Пренса Латина из гвате
мальской столицы. Автомо
биль, в котором Монхе ехал 
вчера утром на работу, был 
обстрелян «неизвестными» 
лицами. Полиции в таких 
случаях найти убийц не 
удаетс.ч. Но гватемальцы не 
сомневаются, что это дело 
рук ультраправых организа
ций «Мано» н «Ноа», кото
рые за последние годы при 
попустительстве властей 
уничтожили без суда и след
ствия многих лучших пред
ставителей народа.
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ПРЕДНОВОГОДНЕЕ ИНТЕРВЬЮ

Много изделий, хороших и разных
Новогодний праздник — 

особый. Его стараются 
встретить дома, с семьей, с 
друзьями. П непременно— 
так уж повелось исстари — 
надеть какую-нибудь обнов
ку, Только-только куплен
ную или подаренную: ведь 
тогда наступающий год бу
дет еще счастливее. Какие 
же новинки предложили на
селению накануне нового, 
1971 гбдг'і предприятия Ми
нистерства легкой промыш
ленности СССР? На этот 
вопрос корреспондента
ТАСС В. Баринова ответил 
первый заместитель минист
ра Б. И. Соловьев.

— Своеобразный «зим
ний» подарок приготовили 
текстильщики литовского 
комбината «Кауно ауди- 
няй», сказал Б. И. Со
ловьев. — Они выпустили 
ткань «лотос» для наряд
ных вечерних туалетов. У 
нее нежный рисунок, напо
минающий морозный узор. 
Шерстяной драп «новогод
ний» отправили в торговую 
сеть работники московской 
тонкосуконной фабрики 
«Освобожденный труд».

Зима — время лыжников 
и конькобежцев. Нарядным 
гарнитуром, в который вхо
дят шапочка, шарф и ва

режки, порадовала спорт- 
сменов-любителей Дмитров
ская перчаточная фабрика. 
Этим изделиям присвоен 
Знак качества. Пять мил
лионов джемперов и жаке
тов из шерсти, а также из 
объемной синтетической 
пряжн с ажурными рисун
ками выпустили Е декабре 
Огрский (.Патвня), Курский 
(РСФСР) и ПинскиА (Бело
руссия) трикотажные ком
бинаты.

Одиннадцать предприя
тий Российской Федерации 
освоили производство паль
то и полупальто, мужских 
курток из материалов, ими

тирующих натуральную 
кожу. Они легкие и в то,же 
время теплые. Первую боль
шую партию модных рус
ских сапожек выпустили 
объединения московское 
«Заря» и .минское «Луч».

Невозможно перечислить 
все новинки обширного ас
сортимента товаров народ
ного потребления. Хочется 
только добавить, что не за
быты и сувениры. Так, фар
форо-фаянсовая промыш
ленность Российской Феде
рации подготовила около 
миллиона изделий.. Это по
дарочные чашки II настен
ные тарелки из костяного

фарфора, подарочные бока
лы, чайные сервизы «сель
ские» и другие.,

. II в заключение — не
сколько цифр. В декабре, 
последнем месяце пятилет
ки, предприятия министер
ства дали населению 700 
миллионов метров хлопча
тобумажных и более 40 
миллионов метров шерстя
ных тканей. Только верхне
го трикотажа выпущено бо
лее 25 миллионов единиц, а 
кожаной обуви 50 миллио
нов пар. Это значительно 
больше, чем предусматри
валось планом.

Р е п о р т а ж Т  о ч н о е
Стандарт недопустим в 

творчестве и в объяснениях 
в любви. В технике же, как 
и во всех областях промыш
ленной деятельности, стан
дарт необходим. Он — усло
вие надежности и качествен
ности машин, приборов и 
всего прочего, что выпуска
ют заводы и фабрики. Не 
будет преувеличением, если 
сказать, что стандарт — од
но из величайших завоева
ний человечества в ходе на
учно-технической револю
ции и один из устоев нашей 
современной цивилизации.

О важности стандартов в 
народном хозяйстве шла 
речь на декабрьском (1969 
года) Пленуме ЦК КПСС. А 
недавно, 10 ноября этого го

да, ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР приняли сов
местное постановление «О 
повышении роли стандартов 
в улучшении качества выпу
скаемой продукции».

Так что да здравствует 
стандарт!

А для того чтобы он вы
держивался точно и неукос
нительно на территории на
шей области, существует вот 
уже более четверти века 
То.мская лаборатория гос
надзора за стандартами и 
измерительной техникой. 
Руководит ею Георгий Алек
сандрович Конев, он же — 
уполномоченный Государст
венного комитета стандар
тов по Томской области.

— Все, что касается из
мерений, — говорит Г. А.

Конев, — касается и нас. 
А с измерениями связано 
все, даже рождение челове
ка: ведь новорожденных
младенцев первым делом 
измеряют и взвешивают.

/

-.4

mm.

в  лаборатории госнадзо
ра пять отделов, которые, 
впрочем, тоже называются 
лабораториями. Самая мо
лодая из них и самая перс
пективная — радиотехниче
ских измерений. Здесь про
ходят испытания осцилло
графы, генераторы стан
дартных сигналов, вольт
метры и другая радиотехни
ческая аппаратура. А по
скольку ее становится на 
предприятиях все больше, 
увеличивается ' ее выпуск, 
потому и перспективы у ла
боратории немалые.

В лаборатории электриче
ских измерений сейчас идет 
проверка заводских элек
троприборов: потенциометра 
с электрола.мпового. элек
трического моста с ГПЗ-5, 
приборов завода «Сибэлек- 
тромотор». манометрового, 
НИИ вакцин и сывороток, 
клиник мединститута. Здесь 
приборы не просто про
веряются, но и дается 
рекомендация, что нужно 
исправить и где это сделать. 
Все это предполагает высо
кую квалификацию сотруд
ников. Большинство из них 
учится, повышает свое 
мастерство. Молодой ин
женер. руководитель этой 
лаборатории Людмила Вар
ламова, побывав в этом го
ду на курсах в Новосибир
ске, получила звание стар
шего государственного пове
рителя.,,,

А в ла5браторни линейно
угловых из.мерений трудит
ся одна из старейших работ
ниц Таисия Никитична Со
колова. В день, когда мы 
были в лаборатории, она 
проверяла концевые меры 
длины, так называемые 
плитки Иогансена. Эти 
плитки изготовлены все
мирно известной фирмой 
«Карл Цейсс» с очень высо
кой степенью точности, .но 
те.м не менее нуждаются в 
периодической проверке. 
Производят ее на контакт
ном ннтеіх})ерометре. При
бор этот настолько точный, 
что прикрыт от дыхания 
плексигласовой пластинкой. 
Таисия Никитична кладет 
очередную плитку, подводит 
к ней контакт, и, приложив

шись к окуляру интерферо
метра, мы на расцвеченной 
всеми цветами радуги шка
ле видим, что отклонение— 
всего 0,02 микрона. Нор
мально.

В лаборатории механиче
ских испытаний находятся 
более 20 самых разнообраз
нейших весов. Большинство 
из них в стеклянных футля
рах — даже пылинки могут 
нарушить их точность. На 
столах стоят эталонные ги
ри.

На почетном месте — мор
ской хронометр — самые 
точные часы области. Сей
час на них проверяет секун
домеры спортобщества
«Труд» старший инженер 
лаборатории Геннадий Мр- 
хайловпч Вершинин.

Здесь же — множество 
самых разнообразных при
боров: динамометры, хроно
метры, прііборы для про
верки таксометров, спидо
метров...

...Лаборатория грснадзора 
за стандартами, как и лю
бое предприятие, н.меет свой 
производственный план. Пя
тилетний план был выпол
нен к 1 ноября этого года, а 
годовой план — к 15 декаб
ря. Но дело не просто в 
цифровых показателях. 

Ежегодно появляются до де
сяти новых видов поверок, 
они все усложняются, тре
буется все большая степень 
точности. С другой стороны, 
все более повышается каче
ство продукции, выпускае
мой томскими предприятия
ми.' Заводы реж.ущих' инст
рументов, электроламповый, 
«Томкабель», колйашев- 
скнй завод «Металлист» 
значительную часть наделнй 
изготовляют по первой —и 
второй группам качества. 
ТЭМЗ вплотную подошел к 
государственному Знаку ка
чества.

ОТВЕТЬТЕ ВЕН ГЕРСКО М У Д РУГУ
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Все это требует от работ
ников лаборатории все боль
шей точности в измерениях, 
в поверках, в организации 
работы. Таков век, такова 
техника — требуется точ
ность. И высокого класса.

М. ПАПЕРНО.

НА СНИМКЕ: лаборато
рия электрических испыта
ний. На первом плане (сле
ва направо): Любовь Быко
ва, Надежда Грек; сзади 
(слева направо): Дилявер
Киковацкий, Мария Аксинь
ина и Людмила Варламова.

Фото Е. Лисицына.
aiuiiiimiiiimi

Библиотеки
на вертолетах

Началось комплек
тование библиотек для 
строителей, нефтепро
вода. Только в Алек
сандровский, Карга- 
сокский и Парабель- 
ский районы будет от
правлено художествен
ной и политической 
литературы на шесть 
с половиной тысяч 
рублей. Книги будут 
переданы в стационар
ные библиотеки посел
ков. В Усть-Ты.ме на- 
•мечено организовать 
две передвижки, кото
рые будут доставлять
ся строителям нефте
провода на вертоле
тах. В. чохов.

Сколько эрмитажей в Ленинграде?
Реставрация «Каменных па

лат» — великолепного памят
ника садово-паркового зодче
ства — предпринята в городе 
Пушкине, близ Ленинграду. 
Этот нптереснып ансамбль 
был создан более двух веков 
назад в Екатерининском пар
ке. В окружении фигурного 
рва на острове стоял изящ- 

. ный павильон, в сооружении 
которого принимал участие 
знаменитый Растрелли.

Небольшое парадное здание 
украшали 64 колонны, лепные 
гирлянды, маски, раковины. В 
нем были хитроумные устрой
ства вроде подъемных столов, 
которые после сервировки с 
помощью канатов переносили 
в большой зал... ,

Этот парковый уголок не 
сохранился до нашего времени 
в первозданном виде. Канал

был засыпан два века назад, 
а павильон разрушили гитле
ровцы. После реставрации во
да из большого пруда вновь 
наполнит облицованный ров. 
К отремонтированному па
вильону посетители смогут 
пройти через мостики.

Кстати, миниатюрное строе
ние Екатерининского парка но
сит название Эрмитаж, что в 
переводе с французского зна
чит: уединенный уголок. Это— 
не единственный эрмитаж в 

, городе на Неве. Кроме всемир
но известного музея с таким 
названием, «уединенный уго
лок» украшает, например, ниж
ний парк Петродворца. Его 
начали строить в январе 1721 
года по указу Петра Первого, 
который, кстати, участвовал в 
проектировании отдельных де

коративных элементов павиль
она.

Петергофский дворец сохра
нился почти полностью. Он 
был первым среди эрмитажей 
города на Иеве. По его образ
цу строили такие же здания в 
Ораниенбауме (ныне — Ломо
носов), Гатчине, в других при
городах. Но до наших дней 
дошли лишь три дворца с та
ким названием. Правда, их на- 
и.меиования давно уже поте
ряли свой первоначальный 
смысл. Так, Зимний дворец 
с его сокровищами ежегодно 
посещают теперь более трех 
миллионов человек!

Вот вам и «уединенный уго- 
лок».-

В. ПЕТРУНЯ, 
(Корр. ТАСС).

Ленинград.

ТЕАТР
26 декабря — «17 мгновений

весн ы » .
27 декабря, вечером —

«Дамы и гу с а р ы » . 
27 декабря (в 12 часов дня; 

— премьера спектакля я л і  
детей — «Четыре близнеца».

ви» — 8-30, 10-10, 11-50, 13-30, 
15-10, 16-50, 18-30, 20-10, 21-50.

М алый зал  — «Сильнее 
с тр а х а »  — 9, 10-50, 12-40.
14-30, 16-20, 18-10, 20 . 21-50.

Зал ки н о хр о н и ки  — «Мен- 
си кан ски п  напевы », « В у л к а н ы  
зо в у т» , «Главн ая  забота» — 9, 
11-10. 13г20. 15-30. 17-40. 19-50. 
22. « В и зи т Н. В. Подгорного в 
И ран», «Э тю ды  оптим и зм а» , 
«С туд е н ты »  — 10-05. 12-15,
14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Сезон лю б; 

ви» — 9, 10-45, 12-25, 14-05,
16, 17-45, 19-35, 21-30.

М алый зал — «Сильнее 
с тр а ха »  — 12-25, 14-05, 16.
17-45, 19-35, 21-30. Д ля детей 
— «Р ы ц ар ь  мечты» — Ѳ. 
10-45.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ІІОДШИодшипникового

ЗАВОДА
«О перация «Т р е ст»  (две се

рии) — 14, 17, 20-10.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ

«ОКТЯБРЬ»

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — «Сезон люб-

Голубой зал — «Сезон лю б
ви» — 9-20. 11, 12-40, 14-20,
16, 17‘ 40, 19-20, 21, 22-40.

Зелены й  зал — «Сильнее 
с тр а х а »  — 12. 13-50, 15-40.
17-30. 19-20, 21-20. Д ля детей  
— « С е л ьская  уч и тел ьн и ц а»  — 
9. 10-30.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Вним ание , че

р еп аха !»  — 9. 10-45, 12-30,
14-15. 16, 17-45. Киноклуб
«Ком сом ольский  огонек» — 
19. Для взрослы х — «Сова по
я в л яе тся  днем» — 19-30, 21-35.

«СИБИРЯК»
«Срои — сем ь дней» —

12-50. 14-40, 16-30, 18-20. 21-10. 
22. Фильм для взрослы х. Для 
детей — «Зо л уш ка»  — 9-ЗС. 
11- 10.

«Свадьба в М алиновке» —
14, 15-50. «У  озера» (две се
рии) — 17-20.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«П одозревается доктор  Рот»
— 18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«О перация «Трест»  (две се 
рии) — 15, 18-15. «О перация

5.^

Это письмо и фотографию 
Барта Яноша. Возможно, 
может Яношу в его просьбе.

мы получили из Венгрии от 
кто-нибудь из читателей по-

Дорогая редакция!
Я обращаюсь к вам из дале

кого Будапешта с большой 
просьбой. Помогите разы
скать моих товарищей, с кото
рыми я встречался и дружил 
один месяц в 1945 году, когда 
часть Советской Армии, в ко
торой они служили, находи
лась в городе Тырг Шекуэск, 
о Румынии.

Но сначала немного исто
рии.

Моя мать, Пермякова Олим
пиада, родилась в России, 
а с. Шуево Омской обла

сти. В годы гражданской 
войны она познакомилась с 
венгерским солдатом и вышла 
за него замуж. После оконча
ния войны уехала вместе с 
ним на его родину. Сейчас 
она живет в Ру.мынской На
родной Республике в с. Ком 
Шан.зиэни.

Оба солдата Советской Ар
мии, которых вы видите на 
фотографии, были друзьями 
нашей семьи. Все время, пока 
их часть сто.чла в Румынии, 
они навещали нас, как только

выдава.шсь свободная минут
ка. Я с ними очень дружил, 
мы были приблизительно одно
годки.

Я не знаю с тех пор про них 
ничего. Только знаю, что од
ного из них, как свидетельст
вует надпись на фото, звали 
Гаранин Петр Васильевич. До 
службы в армии он жил в 
Томске.

Если бы мне удалось что- 
нибудь о них разузнать, я был 
бы благодарен редакции.

Мой адрес: Венгерская На
родная Республика, г. Буда
пешт, ул. Крее Реза, 18, Барта 
Янош Лоринцевич.

С уважением Барта Янош.

ВЕРШИНА
З И М Ы

Накануне последней 
субботы месяца мы по 
традиции обратились в 
Новосибирское бюро по
годы с просьбой расска
зать читателям нашей 
газеты о то.м, какая по
года ожидает томичей в 
январе.

— Перед Новым го
дом, —’ сказала началь
ник бюро М. Г. Петро
ва, — принято сооб
щать приятные новости. 
Рада, что на этот раз 
и наше сообщение не 
будет досадным ис
ключением из прави
ла. Январь, который на
зывают вершиной зи.мы. 
в Западной Сибири бу
дет относительно мяг
ки.м.
, Для январской пого
ды характерно преобла
дание значительной об
лачности. Нередко бу
дет идти снег, закру
жатся метели. Л\есяц бу
дет ветреным.

Хотя в середине каж
дой' декады предстояще
го месяца мы ожидаем 
прояснения, температу
ра не будет опускаться 
сколько-нибудь ниже 
среднемесячной темпе
ратуры января. Самые 
холодные дни — ночью 
24—29, днем — 19—24 
градуса мороза — на 
территории Томской об
ласти следует ожидать 
в период с -19 по 24 ян
варя. А теплее всего бу
дет в тре+ьен пятиднев
ке.' Ртутный столбик 
термометра в это время 
ночью опустится лишь 
до одиннадцати—пят
надцати градусов, а 
днем будет показывать 
пять-десять градусов 
ниже нуля. В остальное 
время следует ожидать 
ночью пятнадцать-
двадцать градусов моро
за, а днем — десять- 
пятнадцать градусов.

— А какими будут 
праздничные дни?

— По сравнению с ян
варем, в обшем-то, бо
лее морозными. В ново
годнюю ночь, по нашим 
прогнозам, будет мало
облачно, ■ температура 
ожидается двадцать- 
двадцать пять градусов 
мороза. Первого января 
— семнадцать. - двад
цать два градуса. Но 
тут уж предъявляйте 
претензии не нам. Ад
ресуйтесь к Деду-Моро
зу...

ініышт іппііішшіііі^уіріріціііапіітіі

Новые шары
КУХОННЫЙ 
КОМБАЙН'

На риж ском  заводе «Страус 
ме» н ачато  серийное лроиз* 
водство новы х к у х о н н ы х  ком
байнов. Они зам е н я т м ясоруб
ки, со ко вы ж и м алки , коф ем ол
ки , см еси тели  для приготов
ления ко ктей лей .

К ухо н н ы й  комбайн — не 
ед и н ствен н ая  новинка пред
п р и яти я , сп ец и али зи р ую щ его 
ся на в ы п уске  эл ектр о б ы то 
вы х приборов. Освоен в ы п уск  
эл е ктр и ч е ск и х  ножей для  р аз
д елки  м яса , н ач ато  массовое 
производство утю гов  с терм о
р е гулято р ам и . Завод — ровес
ник п яти л е тк и  — увеличил 
в ы п у ск  продукции  более чем 
вдвое.

Д Л М л
Ю МОРИСТИЧЕСКИЙ РАССКАЗ

НА КОНВЕЙЕРЕ- 
«ГОРИЗОНТ-101»
Серийное производство те л е 

визоров первого к л а с с а  «Го- 
риэонт-101» освоено М инским  
радиозаводом имени 50-летия 
Ком партии  Б ело р усси и .

Новый телевизор  имеет ки« 
нескоп с экраном  по д и агон а
ли* 65 сан ти м етр о в . Первая 
п ар ти я  усо в е р ш е н ств о в ан н ы х 
«Горизонтов» о тп равлена в 
м агази н ы .

МИНИ-ТЕРМОС
М аленький  — всего  на чет

верть  ли тр а  — тер м ос, навер
н я к а , п он р авится  ту р и с та м , 
л ы ж н и к а м , ш к о ль н и к ам . Соз
дали  его ко лл е кти в ы  д в ух  
п р ед п р и яти й . На Киро вском  
заводе си н те ти ч е с к и х  стр о й 
м атериалов  и зго У авливаю тся  
п олиэтиленовы е к о ж у хи  к те р 
мосам , а с те кло д ув ы  из горо
да Селиж арово К али н ин ской  
области  в ы п у ск а ю т колбы .

Н овинка зап ущ ен а  в серий
ное производство .

(ТА С С ).

На .мускулнсто.м лице за
ведующего конторой Туз\і- 
кова отражалась непреклон
ная воля. В глазах клоко
тала неукротимая энергия. 
За розоватым лбом угады-’ 
вался недюжинный ум.

Он сидел за столом, на ко- 
торо.м ничего не было, кро
ме двух разноцветных теле
фонов.

— Значит, решили пи
сать про наше учреждение?
— еще раз уточнил Тузи
ков, барабаня пальцами по 
полированной поверхности 
стола. — Очерк? Начнете с 
меня? Пожалуйста, популя
ризируйте. Скажу без лож
ной скромности; смелый по
иск новых форм управления
— моя метода. Стол у меня, 
как видите, голый. Дань мо
де? Не совсем. СкО’рее, сим
вол борьбы с письменным 
бюрократизмом н бумажной 
волокитой. Э.мблема демо
кратичности п оперативно
сти. Материально же стол— 
ненужная вещь. Так ска
зать, для мебели. Подставка 
для локтей. Ну. еще чтобы 
кулаком грохнуть. Изредка, 
разумеется. Для доходчиво
сти. Но главное — личный 
контакт, доверительная ат
мосфера. Не посредством 
писанины надо работать, а 
вот этим место.ч...

II он гулко постучал сог
нутым пальце.м по свое.му 
лбу.

Одновременно кто-то по
стучал в дверь. Позвонил 
телефон. Потом другой. За
тем оба. Тузиков успевал 
реагировать на -все.

—■ Заходи, Ивашкин! — 
говорил' он, перейдя на де
мократический, доверитель
ный тон. — Чего, тебе? Так- 
так... С этн.м вопросом обра
тись к Бэбнну. Обращался, 
но без толку? Передай ему, 
чтобы зашел. А сам не ма
ячь, иди работай... Алло, 
слушаю, Савчук... Так-так.*.. 
Я перезвоню Говорилову, 
ты с ни.м поговори.,. — И 
Тузиков сдвинул на столе 
обе телефонные: трубки для 
взаимных переговоров,. а 
сам продолжил личные кон- 
так'гы:

—  Входи, Бэбнн. Чего те
бе? Я вызывал?, Не помню. 
У меня, голова, а не запоми
нающее устройство. Посиди, 
может, вспомню... АЛло! 
Петренко? Чего? Ничего я 
не обещал... Обещание к де
лу не пришьешь, так. что ты 
мне это дело не шей...

Чувствовалось,, что заве
дующий устал, но держался 
молодцом:

— Убери свою жалобу,— 
говорил 'он новому по

сетителю. — У меня, как 
видишь, сукна нет. под 
которое « жалобы кла
дут... Отнеси ее Кадушеви- 
чу... Ах, именно на него жа
лоба? Ну и пусть дочитает. 
Может, подействует... А 
ты, Бэбин, не маячь. Иди, 
.трудись. Если вспо.мню, за
чем вызывал, снова вызову. 
Наверно, пустяк, иначе не 
забыл бы.,. Алло! Мякин? 
Отстань! Самостоятельность 
прояви... Не путай меня, я 
и сам запутаюсь... Рассчи
тать резервы? Ну н рассчи
тывай, на меня не рассчиты
вай.

Затем он о.чахнул с голо
вы пот и ошалело выпучил
ся на меня:

— Кто такой? Чего .мая
чишь? Чего блокнотО'М шу- 
рудншь? У кого в голове 
шариков нс хватает, тот за 
шариковую ручку хватает
ся... Без бумажки ты букаш
ка! Разйелось вас, бумаго
марателей... Фельетон стро
чишь? Щелкопер...

В это время кто-то грох
нул в дверь, кто-то вошел. 
И я выскользнул из кабине
та, чтобы не мешать Тузи- 
кову бороться с письменным 
бюрократизмом...

Ю. АНДРИАНОВ.

ПОГОДА

Сегодня по Томской об
ласти ожидается облачная 
с прояснениями погода, по 
северным районам снег, 
метель, по остальной терри

тории без осадков, ветер 
юго-западный, 7—12 мет
ров в секунду, температура 
днем 13—18 градусов мо
роза.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, без 
существенных осадков, ве-

Заи. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

тер юго-западный, 7 —12 
.метров в секунду, темпера
тура днем 16—18 градусов 
мороза.

«Трест»
21-30.

{третья серия) —

дом КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«М азан даран ски й  ти гр »  —
13.' 15.

С У Б Б О Т А , 26 декабря

МОСКВА
12.00. Новости. 12.15. Для 

школьников. На приз клуба 
«Золотая ш айба». 12.40. Теле
визионный народный универ
ситет. Факультет науки и т е х 
ники. Микромир. Квазнчасти-

цы. 13.20. Б эф ире — «Моло
дость». КВН-70. 15.05. Ф. Са
ган. «Заноза». Телевизионный  
спектакль. 16.00. Народные м а
стера прикладного искусства. 
«Белое круяіево зимы ». 17.00. 
«На каждом километре». Те
левизионны й многосерийны й  
худож ественны й фильм (Болга
рия). «Первый день». 18.00. 
«Родны е напевы». 18.45. Шоу. 
«Бруклинская идиллия». Спек
такль М осковского драм ати
ческого театра.

ТОМСК
21.00. Для вас. старш еклас

сники. «Пафуса юности». 
22.00. Новая кинохроника. 
22.10. Мир за  неделю . 22.30. 
Телевизионный кроссворд.

Томский университет 
им. в. в. Куйбышева объяв
ляет, что 8 января 1971 г., 
в 16 часов дня, в ауди
тории 209-й, на заседа
нии совета по присужде
нию ученых степеней по фи
зико-математическим нау
кам (мате.матнка и механи
ка) состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соиска
ние ученой степени кандида
та физико-математических 
наук Т. А. Семеновой на 
тему: «Дифференциальная

геометрия образов евммет- 
рин пространств с проектив
ной метрикой».

С диссертацией можно 
ознакомиться в научной биб
лиотеке университета.

Томскому пассажирскому 
автотранспортному пред
приятию № 1 требуют
ся кондуктора. Оплата 
сдельная.

Обращаться: г. Томск-50, 
ул. Трифонова, 23, отдел 
кадров. (Проезд автобусами 
и троллейбусами до останов
ки «Главпочтамт»),
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